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^  Эх. сейчас бы зеленку стали 
подвозить. Налои бы мигом под
нялись! Я бы, точно, на полцент
нера молока больше от группы 
стала надаивать в день, — вздо
хнула доярка Поротниковокой 
фермы совхоза «Сибирь» В. А. 
Бибарцева. — А  косить-то нече
го, рожь высотой с ладонь. Вид
но, поздно посеяли, да и част
ный скот ее постоянно вытапты
вает.

А  животноводам Высокоярской

фермы совхоза «Заветы Ильича» 
стремительный рывок вверх, о 
котором мечтала поротниковская 
доярка, явно удался. За день ва
ловой надой по ферме увеличился 
на полтонны. По группе доярки 
Ф. В. Казаковой тоже дневная 
прибавка. Фаина Васильевна 
твердо уверена, что произошло 
это благодаря зеленому конвей
еру.

...Параллельно с носильным аг
регатом по полю движется «Ки
ровец» с прицепной тележкой. 
Упругим потоком в нее льется 
зеленая масса. Признаемся, та
кую картину раньше середины 
июня редко кому доводилось на
блюдать. А  в совхозе «Заветы 
Ильича» зеленый конвейер рабо
тает уже неделю.

— Прежде мы тоже раньше 
15-го числа не начинали кормить 
скот свежими кормами. И поэто
му первой реакцией на директор
ское распоряжение «приступить» 
было удивление. Зачем же в та
кую р м ь?  —; рассказывает меха
низатор В. Б. Перегудин. — А 
выехав на поле, убедились, что в 
самый раз поспели.

Ржаные посевы действительно 
сейчас в полном соку. Ткань 
растений мягка и питательна, 
причем без малейшего привкуса 
горечи. Но, развернув стебель, мы 
убедились, что колос упорно то
рит себе дорогу вверх и уже до
шел до середины стебля. Да, еще 
дней 10, и рожь «отойдет». Не 
проспали высокоярцы. Зеленой 
массы заготавливается с поля

немало. Ведь средаяя вькота рас
тений 50—70 сантиметров. Как 
же удалось вырастить такую ран
нюю рожь?,

— Посеяли в луЧ1(Цие агротех
нические сроки, где-то в начале 
второй декады августа. Землю хо
рошо обработали. Вот рожь и 
вымахала, — считает механиза
тор В. Л . Ряхин.

Звено из трех, человек (В. И. 
Ряхин работает на косовице, 
В. Б. Перегудин и В. А, Афана
сьев—на подвозке) обслуживает 
сейчас две фермы — Высокояр- 
скую и Хуторскую, и на обеих 
продуктивность растет. Вскоре к 
работе приступит и второе звено. 
Оплата труда механизаторов, за
нятых на зеленом конвейере, ве
дется не с количества заготов
ленных тонн, а с молока. За 
каждый надоенный центнер они 
получают по 58 копеек. Прямой 
стимул для качествешюй работы. 
При полном обеопечении гуртов 
кормами и водой звеньям будет 
д<июлнительно вьщлачеяо 30 про
центов премиальных. Поэтому 
девиз кормачей: «Ни единого
срыва!».

Зеленый конвейер в хозяйстве 
тща|гвльно опланирован. После 
ржи звенья начнут косить кле
вер, затем подойдет овес (его се
ют в три срока), затем рапс, , ку
куруза и корнеплоды.

Конечно, пока конвейер не за
работал на полную мощь. Зоо
техническая служба хозяйства 
рассчитала, что в день на корюву 
нужно подвозить по 70 килограм

мов зеленой массы. Пока же жи- 
■вотные получают половинную 
норму. Но кормушки на пастби
щах редко пустуют.

— Летом зеленый конвейер для 
нас единственная выручка, — 
сказал директор совхоза А. П- 
Балобанов. — Ведь пастбищ не 
хватает. И обычно в промежутке 
между выгоном скота и началом 
работы конвейера мы теряли мо
локо. Нынче же практически с 
самого начгила летне-пастбищного 
периода стали животных кор
мить.

Заработал зеленый конвейер и 
в совхозе «Прюгресс». Приступа
ют к косовице в других хозяйст
вах. Вот только в совхозе «Пар- 
бигский»< медлят. Здесь уповают 
на пастбища. Благо, их в совхозе 
вдоволь. На 1.300 коров — 2.300 
гектаров.

— Конечно же, зеленый кон
вейер не помешал бы, — полага
ет пастух С. М. Барьшшолец. — 
У  меня коровы на выпасах ни 
минуты не отдыхают. Гоняю их 
вдаль, лишь бы накормить.

Безусловно, хорошая пастьба— 
летом решающий фактор, но зе
леный конвейер тоже немалова
жен. Их единство и умелое соче
тание — залог большого летнего 
молока.

Д. ВАРЧУК, 
Н. Потапов (фото).

НА СНИМКАХ: механизаторы 
В. И.' Ряхии и В. |В. Перегудин; 
идет косовица озимой {ржи; меха
низатор В. А. Афанасьев.

Конкурс животноводов

Кто впереди Ритмичность —  
основа 

производства

ТРЕБУЕТСЯ
J Бюро обкома КПСС, исполком областного Совета на
родных депутатов и презщщум облсовпрофа рассмотре-

ПРОРЫВ
ли итоги социалистического соревнования районов, хо
зяйств, молочных ферм по увеличению производства и 
закупок молока за третью неделю конкурса.

Победителями социалистического соревнования при
знаны;

Томский район (секретарь райкома КПСС А. С. Ан
дросов, председатель райисполкома Н. Г. Грачев, пред
седатель райкома профсоюза работников агропромьии- 
ленного комплекса П. Я. Воробьев);

Кривошеинский район (секретарь райкома КПСС 
Н. А. Солтаганов, председатель райисполкома И. И. Ма
ляров, председатель райкома профсоюза работников 
агропромышленного комплекса В. С. Вдовик);

колхоз «Рассвет» Первомайского района (предаеда- 
тель М. Ф. Приставко, и. о. секретаря парткома В. А. 
Горобец, председатель профкома О. И. Янц);

совхоз «Дружба» Томского района* (директор В. П. 
Ефремов, секретарь парт'&оро И. В. Киш, председатель 
профкома Н. М. Алексеева);

колхоз нмеви 50-летия Великого Октября Шегарского 
района (председатель А. Ф. Травников, .секретарь парт
кома С. Н. Костов, председатель профкома Т. И. Шуто
ва);

совхоз «Кожевниковский» Кожевниковского района 
(директор П. И. Шкарин, секретарь партбюро В. Л. Кро
пачев, председатель профкома И. К. Цйцер);

совхоз «Асиновский» Асинсвского района (директор 
В. Я. Манушевков, секретарь парткома В. В. Ланглец, 
председатель профкома А. И. Гуторов).

; Среди коллективов молочных ферм: 
Александровская совхоза «Томский» Томского рай

она (заведующий М. И. Ищенко):
Клюквенная совхоза «Клюквенный» Верхнекетского 

района (зоотехник Н. И. Глушпак);
Вознесенская колхоза «Гигант» Шегарского района 

(заведующий Н. Б. Цыро);
Плотниковская совхоза имени Калинина Бакчарского 

района (заведующий Г. П. Ксржеманов);
Ежинская колхоза «Заря» Первомайского района (за

ведующая Т. Н. Курзенева);
Еловская совхоза «Еловский» Кожевниковского рай

она (заведующая А. П. IfeaHoea);
Победовская совхоза имени Ленина Асиновското

района (заведующая А. А. Бкжанова):
Мазаловская совхоза «Мазаловский» Томского рай

она (заведующий Г. Н. Маркунос):
Володинская совхоза «Володинский» Кривошеин-

ского района (заведующий А. И. Домащешсо);
Майкевская совхоза «Молчановский» Молчановского 

района (заведующий А. Н. Лазарев).

Считанные дни остались 
до завершения первого по
лугодия, а в экспресс-инфор
мации облстатуправления о 
выполнении планов по важ
нейшим видам продукции 
продолжают чернеть мину
сы. С начала июня только 
по добыче нефти и газа да 
по выпуску полипропилена 
и метанола на ТНХК сохра
няется опережение. Город
ские предприятия отстают. 
За первую неделю по дого
ворным обязательствам не
допоставлено свыше трех 
тьасяч электродвигателей, 
больше 4(Ю тысяч подшип
ников, много манометров, 
режущих инструментов и 
другой продукции.

...Завод режущих инстру
ментов. Некогда передовое 
предприятие прочно засело 
в отстающих. Причин мно
го. Здесь, было, взялись за 
разработку новых изделий и 
освоили их вьтуск на 3 
миллиона рублей: фрезы,
оснащенные многогранными 
неперетачиваемыми пласти
нами, сверла с МНП. На 
освоение завод потратил два 
года, хотя можно было бы 
в два раза быстрее. Прорыв 
не получился, так как на за
воде слабы службы техни
ческой подготовки проигвод- 
ства. В проблеййу преврати
лось изготовление техноло
гической оснастки, инстру
мента и новой тезшики. Не 
продумана оплата труда вы- 
сококвалифицированны1м ра
бочим во вогю1могательных 
цехах.

Только за первую неделю 
июня завод задолжал ре
жущих инстру.ментов на 370 
тысяч рублей.

Результаты прои.зводстза 
важнейших видов продук-

Добыча нефти 100,3 -г 0,9 тыс, тонн
Добыча таза 101,5 + 0,1 Млн. куб.м
Электролампы 87,5 —340 тыс. штук
Электродвигатели пере

менного тока с высотой
оси вращения 63—450 мм 72,7 —3.022 штук

Подшипники 64,1 —402,9 тыс. штук
Режущий инструмент 4о;г —372 тыс. руб.
Полипропилен 192 +460 тонн
Метанол 107,3 +  1,150 тонн
Карбамидные смолы 95.1 —58 тоня
Манометры 74,4 —21,8 тыс. штук
Деловая древесина по

объединению «Тоилес-
пром» 79,4 —16А тыс, куб. м

Пиломатериалы
по объединению
«ТомлеспрОм» 95 3 —1,3 тыс. куб. м

Сборный железобетон 97 ' —0,2 ■ тыс. куб. м
Кирпич строительный 92,7 . —41,3 млн. штук
Кожаная обувь ‘ 89,6 -1.3 тыс. пар
Резиновая обувь . 68,5 —173 тыс. пар
Кондитерские изделия

комбината «Красная
87,4 —40 тонн

Верхний трикотаж 100 — * тыс. штук

Бсе про.мышяен«ьк' пред
приятия включились 8 со
ревнование по достойной 
встрече 70-летия Великого

ДОВЕРИТЕЛЬНЫЙ
Р А З Г О В О Р ВЫБОРЫ В МЕСТНЫЕ СОВЕТЫ 

И НАРОДНЫ Е СУДЫ

идет на встречах избирателей с кандидатами в депутаты 
в Шегарском районе. Способствует этому новый, нетра* 
фаретный подход к организации самих встреч. *

Подход скорректировала 
сама жизнь. После собраний 
по выдвижению, проходив
ших нынче в живой, демо
кратичной атмосфере, и , 
встречи избирателей с канг 
дидатами в депутаты потре- . 
Рвались иные. Конечно, 
необходам разговор и в 
строгом зале, где будут 
окончательно Обговорены и 
сформулированы наказы. 
Но как до этого добиться, 
чтобы каждый из избирате
лей смог задать кандидату 
свой вопрос, высказать свое 
пожелание?

Кандидат а депутаты об
ластного Совета по избира
тельному округу Л ) 171 пер
вый секретарь райкома 
партии А. П. Масалыкин 
рассудал так. Если он в лю
бой'день, бьшая в любом 
хозяйстве, обязательно ста
рается зайти в дом к кол
хознику, рабочему совхоза, 
ветерану войны и труда, то 
на избирательном округе 
такие встречи вдвойне оп
равданны. И эти встречи 
начались. Избиратели из 
совхоза «Шегарский», кол
хозов «Раосвет» и «Юбилей
ный», гфинимая у себя в 
селах кандидата а депута
ты, смогли задать ему все 
интересующие их вопросы:

ВСТРЕЧИ КАНДИДАТОВ 
В НАРОДНЫЕ ДЕПУТАТЫ  
С ИЗБИРАТЕЛЯМИ ^  
СОБЫТИЕ )ЗНАЧИТЕЛЬ- 
НОЕ. И ДЛЯ ТЕХ, КТО 
ВЬВДВИНУТ /ВПЕРВЫЕ. И 
ДЛЯ ТЕХ, КТО НЕ ОД
НАЖДЫ ИЗБИРАЛСЯ. 
ПОТОМУ ЧТО ДЕРЖ АТЬ 
ОТЧЕТ, ОТВЕТ, КТО ТЫ* 
ТАКОВ,—ВСЕГДА {НЕЛЕГ
КО. С ЭТИХ ВСТРЕЧ ПО 
СУЩЕСТВУ НАЧИНАЕТ
СЯ И РАБОТА: ДО ВЫ
ПОЛНЕНИЮ НАКАЗОВ 
БУДУТ СУДИТЬ О ДЕЯ
ТЕЛЬНОСТИ. {АКТИВНО
СТИ ДЕПУТАТА.

цин промышленными г:ред- 
приятиями области (первая 
колонка — процент вьшолне- 
ния на 8 июня, вторая — 
сверх ( г ) ,  недодано (—) та
ковы;

Октября. И сегодня нужен 
энергичный прорьш, чтобы 
преодолеть инерцию отста
вания.

в обновленном аэропорту 
Стрсжетого совершил по
садку самолет «Як-42». 
выполнивший рейс по 
маршруту Москва — Уфа 
—Стрежевой.

На перроне аэровокза
ла экипаж и пассаж!ирот 
первого московокого рей
са хл€1бом-солью iBCTpe- 
чали гостеприи1мные
стрежевчане. ■ Для города 
нефтяников это большое 
событие. Ведь на борту 
самолета В1месте с дру
гими пассажирами на
ходились пред|ста1в1<гели 
Минвистерства граждан
ской авиации СССР, ко
торые д о л ^ ы  дать «до
бро» на открытие регу
лярных паоса/жироких 
рейсов, выполняемых са
молетами нового класса 
в самый северный аэро
порт нашей области.

Йосле технического 
рейса сяроиггеда! и  неф
тяники ^ я у т  с нетерие- 
ни!эм ждать открытия 
воздушного моста Ctipe- 
жевой — Уфа — Москва, 
который должен помочь 
решить проблему вылета 
из города на период лет
них отпусков.

К. ЧБРНАВИН.

от имеющих общественное 
звучание до личньрс. Кста
ти, многие из вопросов, те, 
Ч1ТО можно было сиять без
отлагательно, тут же и ре
шались.

Встречи в такой, необьи- 
ной пока, фсфме проходят и 
в Других иоб^охательных 
округах. Кандидаты стара
ются не упустить любую 
возможность глубже вник
нуть в заботы избирателей. 
Например, кандидат в депу
таты областного Совета по 
избирательному округу
№ 170 председатель колхо
за имени X X IV  съезда 
КПСС Г. Н. Каплунов стал 
участником недавнего .обще
го партийного собрания в 
колхозе имени 50-летия Ве
ликого Октября. Оно посвя
щалось перестройке, широ
ко захватывало и вопросы 
социального развития
с. Баткат. Здесь необходимо 
доводить «до ума» агрого
родок, срочно браться за 
водоснабжение, строить Дом 
культуры. Кандидат, что 
называется, мотал себе на 
ус, ведь в случае избрания 
ему придется помогать бат- 
катцам решать трудные 
вопросы. Такие были и 
есть и в колхозе имени 
X X IV  съезда КПСС. Г. Н. 
Каплунов рассказал, как

они одолеваются. Мнение 
кандидата совпало с мнени
ем собрания: в социальном 
развитии пора полнее ис
пользовать собственные воз
можности хозяйства. А  для 
этого больше доверять спе
циалистам и руководителям 
среднего звена, строже 
опрашивать с них за то, 
как живется колхознику.

Интересно прошли встре
чи с кандидатами в депута
ты районного Совета Л. В. 
Матросовой — швеей РПУ 
бытового обслуживания, 
Е. Н. Ромашовой — секре
тарем райкома КПСС, В. И. 
Калакаускасом — началь
ником ДРСУ. . Местом 
встреч стали не ограничен
ные по числу участников 
собрания в каком-нибудь из 
трудовых коллективов, а 
сходы граждан, прожива
ющих в избирательных ок
ругах.

Как проявят себя дехогта- 
ты местных Советов нового 
созыва — покажет время. 
Но сегодняшний широкий, 
доверительцый диалог с из
бирателями помогает зало
жить < добрый фундамент 
для работы более активной, 
ответственной. Работы по- 
новому.

А. НИКОЛАЕВ.
Шегарский райов.

П Р О Г Р Д И И А
ДЛЯ КАНДИДАТА

Встреча в клубе избира
телей по проспекту Кирова, 
60, началась с представле
ния «своего» кандидата, 
сибмоторовского. Веда боль
шинство избирателей этого 
микрорайона трудятся в 
объединении «Сибэлектро- 
мотор*. ,

— Руфину Михайловну 
Мельникову я знаю с 1970 
года, со времени ее поступ
ления на завод, — сказал 
рабочий ремонтно-строи
тельного цеха Ф. П. Зябкин, 
доверенное лицо кандидата, 
участник Великой Отече
ственной войны.—Мне дове
лось быть председателем 
цехового комитета, когда 
она была членом цехкома, 
притом активным, добросо
вестным. Позже товарицщ 
выбрали Руфину Михайлов
ну председателем цехкома, 
И здесь она справлялась, 
как всегда, хорошо. Цех не
однократно занимал клас
сные места в социалистиче
ском соревновании. Могу 
оказать, что в коллективе у 
нее большой авторитет, а 
это о многом говорит, Я как 
доверенное лицо и как 
член коллектива, выдвинув
шего Руфину Михайловну 
кандидатом в депутаты, 
призываю вас отдать свои 
голоса за Мельникову. - Ду
маю, что она достойно бу
дет представлять коллектив 
объединения в районном 
Совете Советского района.

Кадровые рабочие, а их 
большинство в коллективе.

хорошо знают. Р. М. Мель
никову, знакомы с ее био
графией, семьей. Дети кан
дидата также трудятся в 
о1бъединении: дочь в отделе 
АСУ, сын на «Электро- 
центролите». Сама она ро
дом из Воронежской обла
сти. Тридцать лет назад 
приехала в Томок по комсо
мольской путевке, выучи
лась на штукатура-маляра 
и с тех пор не расстается с 
кистью и мастерком.

На встрече избирателям 
были представлены еще 
два кандидата в депутаты. 
С>6ком профсоюза рабочих 
строительства и промстрой- 
материалов выдвинул своим 
представителем в городской 
Совет народных депутатов 
А. Н. Грузденко, заместите
ля начальника Главтомск- 
строя, который сейчас яв
ляется депутатом Советско
го райсовета.

— Алексгшдр Николаевич 
Грузденко — это человек, 
котсфый полностью рправ- 
дьгаает доверие избирателей 
и будет отлично выполнять 
депзтаатские обязанности 
впредь, — сказала Л. С. 
Кажанова, доверенное лицо 
кандидата.

Основания для такой уве
ренности есть: по наказам
своих йзбирателей депутат 
Грузденко занимался «дол-. 
гостроем» — вводом в чис
ло действующих медсанча
сти в городке строителей, 
детским садом и школой в 
микрорайоне Централь
ном, iKOHHepTHbiiM залом.

Александр Николаевич
не ставит этого себе в за
слугу.

Водителя троллейбуса 
С. А. Шалаеву, несмотря на 
молодость, давно называют 
по имени-отчеству. По за
слугам и честь. Депутат 
областного Совета народных 
депутатов Светлана А ль 
бертовна известна в своем 
коллективе как вниматель
ный, Доброжелательный и 
очень добросовестный чело
век. Недавно она награжде
на значком «За .безаварий
ную работу». Коллектив 
трамвайно - троллейбусного 
треста вновь выдвинул 
С. А. Шалаеву кандидатом 
в областной Совет.

Будущим депутатам было 
задано немало вопросов: В
частности, еще раз — о 
полном переводе областного 
центра на сна^ение пить
евой водой только из под
земных источников.

— Проблема эта реша
лась и решается. Мы как 
строители принимаем самые 
серьезные меры по снаб
жению питьевой водой на
шего города, — ответил на 
этот вопрос А. Н. Груэден- 
'ко. — В начале этого года 
мы ввели мощностей еще 
на 22 тысячи кубометров.

Наказы избирателей ' ка
сались также строительства 
Зб-^квартирного дома-при
стройки со спортивным за
лом по ул. Елизаровых, 48, 
благоустройства домов
№№ 7, 8, 60 по пр. Кирова, 
по ул. Кулагина, 25, возоб
новления работы 'магазина 
«Кулинария» в районе 
Томока-1, пересмотра ас
сортимента товаров в мага
зине «Спутник».

— Как раз все сделанное 
подтверждает, — говорит 
он, — что там, где мы ра
ботаем вместе с и^ирателя- 
ми, там дело ладится...

Первые наказы занесены 
в блокноты кандидатов в 
депутаты. Это — и первая 
часть их программы на бу
дущее.

И. ЗУЕВА.

Идет ‘двухмесячник По благоустройству

12 и ю н я —  
санитарная пятница

«До каких пор будет про
должаться пренебрежИггель- 
ное отношение к благоуст
ройству со стороны pyiKOBO- 
дйгелей различных ве
домств? Уже заканчивается 
двухметячник, а за это вре
мя в М'ИК|р|срайонг1Х, где 
проживают работники опич- 
фабрики «Сибирь» и строи
тели Главтомсксгроя. ниче
го не сделано. На улицах 
Репина, Иртышской, Айва
зовского, переулках Му
зыкальном и Сахалинском 
— оплошное нагромождение 
жеяезобетонньах конструк
ций, металлолома, битого 
кирпича, грунта».

Это выдержка из письма 
в редакцию жильцов ука
занных улиц. И подобных 
адресов в областном центре, к 
сожалению, немало. Об этом 
и шел разговор на сосггояв- 
шемся вчера в помещении 
кинотеатра им. М. Горького 
собрании партийно-хозяйст
венного актива. Открывший 
его первый секретарь Том
ского горкома КПСС В. М. 
Кетов отметил, что актив
ности в благоустройстве го
рода не прибавилось. Из

этого ру1К10водителям соот
ветствующих служб необ
ходимо сделать вывод. 12 
июня следует принять ак
тивное участие в проведе
нии санитарной пятницы.

О том, что необходимо 
сделать, рассказал в своем 
выступлении замесшитель 
председателя горисполкома 
В. В. Гончар. Конкретное 
задание — убрать грязь с 
тротуаров и бордюрной ча
сти улиц, вывезти мусор, 
обкосить газоны, а там, где 
нет травы, посеять; отре
монтировать водостоки,
привести в порядок цо
кольные части зданий... За 
каждаш предприятием за
креплены особо неухожен
ные участки, их необходи
мо привести в порядок.

К благцустроительным ра
ботам запланировано при
влечь более 400 автомашин 
и около 50 единиц погрузоч
ной техники. Комиссии рай
исполкомов будут прини
мать закрепленные терри
тории после окончания ра
бот.

Все на санитарную пят
ницу!

штт
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Твой выбор, выпускник

Приглашение в Айболиты
в КОЖЕВНИКОВСКОМ РАЙКОМЕ КПСС СОСТОЯЛАСЬ ВСТРЕЧА 

С В Ы П У С К Н И К А М И  Ш К О Л  Р А Й О Н А
— Я решил стать вет

врачом |о6яэательно
ставу нм, ^  сказал {пос
ле коллективного разго
вора !Николай Глухов, 
выпускник Кожевников- 
ской средней школы. — 
Но многие ребята и хо
тели бы, |но либо боятся, 
что яе поступят в инс
титут, либо их отговари
вают от этого шага ро
дители. !Моя (однокласс
ница Лена Молокова 
вначале собиралась на 
ветврача, а сейчас что- 
то колеблется. Вот и 
нынче ее не было на 
встрече.

Выбор профессии... Это 
всегда ответственное реше
ние, причем зачастую — 
первое са1мО(У1ч>Я1телыюе. 
Повтому вполне понятны 
раздумья, колебания и не
решительность ребят. Но 
все равно решение это при
дется когда-нибудь прини
мать, и чем раньше, тем 
лучше. Больше в жизни 
успеешь сделать.

— Конечно, перед вами 
открыты все пути, но надо 
выбрать один-единствен- 
ный. Вы, и только вы, де
лаете свой выбор. Но, ребя
та, я вас прошу учесть, что

больше веех других специ
алистов нашему району 
нужны сейчас медики, учи
теля и ветврачи, — оказал 
в своем выступлении пер
вый секретарь райкома 
партии В, И,. Певнев. — Вы 
заканчиваете школу, поэто
му прекрасно знаете, что 
такое нехватка преподава
телей. От этого же напря
мую зависит yptOBeHb зна
ний учеников. А  когда в 
селе нет своего медработии- 
ка? Случись беда, кто по
может? То же самое можно 
оказать и о животноводст
ве. Вы все, конечно, в кур
се, что мы начали разви
вать его на интенси1вной 
основе. Уже в этом году ду
маем дсвести надой на ко
рову до 3.000 килограм1мов 
молока, а ведь прогресс в 
этом деле невозможен без 
квалифицирсванной ветери
нарной помощи. Я сам за
кончил .ветеринарный инс
титут и ниашгда не жалел 
о своем выборе. Это очень 
нужная и блато1»нная про
фессия.

На сегодняшний день в 
Кожевниковоком районе не 
хватает 43, а по области — 
свыше 460 ветспециалистов. 
Даже работников зоотехни
ческой службы, которых

также повсюду недостает, 
хозяйствам области нужно 
вдвое меньше.

— Конечно, к нам приез
жают по распределению 
молодые специалисты. Но 
редко они остаются. Как 
правило, отработав поло
женные три года, они 
уезжают, — объяснила вы
пускникам ситуацию веду
щий спетщалист отдела 
кадров облагропрома В. И. 
Мигалкина, — поэтому мы 
рассчитываем на вас, ребя
та. Здесь ваш дом, здесь 
ваши корни. Вы вь|росли 
на кожевниксвской земле. 
Разве не хотите сделать ее 
щедрее и краше?

Льгот тому, кто решит 
связать свою судьбу с сель
ским хозяйством, предо
ставляется масса. Совхоз 
отправляет вьшускника в 
институт хозстищендицтом, 
весь период обучения вьпт- 
яачивает ему повышенную 
стипендию. И даже, оказы
вается, не обязательно 
ехать подавать документы 
и сдавать экзамены в Омск 
или Новосибирск. В Том
ске на базе учебио-кон- 
сультационяото пункта 
■агропрома работает прием
ная 1КОМИССИЯ. Здесь же 
можно сдать всяугостеяьные

экзамены и в Омский ве
теринарный, и 8 Новоси
бирский сельскохозяйст
венный. Здесь для абиту
риентов — подготовитель
ные курсы.

Специалисту с институт
ским дипломом ветврача 
подъемные в размере 6-ме- 
сяйных окладов обеспече
ны. Можно сразу и свадьбу 
сыграть, и квартиру об
ставить. Немало льгот и 
для тех, кто решил посту
пить в сельхозтехникум на 
ветфельдшера.

— 43 человека из Томской 
области учатся хозсТипен- 
диатами в нашем институте. 
Нынче мы объявили целе
вой набор еще на 20 сту
дентов. Но если желающих 
будет больше, то возражать 
не станем. Отношение к 
абитуриентам, направлен'- 
HbiM хозяйствами, ,макси
мально доброжелательное, 
— сообщил заведующий 
кафедрой хирургии Омско
го ветеринарного института 
|доцент А. И. Федоров. Да
лее он рассказал об этом 
УЧ61&10М заведении, городе 
Омске. О тех специальнос
тях, которые студенты при 
желании могут получить в 
вузе (это и звероводство, и 
оленеводство...), об условиях

О  своей профессии, ,о еыбрвнном .однажды жизненном 
пути размышляет главный ветврач совхоза «Усть-Бакчар' 
скнй» Леонид Петрович Воровкии

Ветеринар— непрестижно
я  с детства любил уха

живать за животными. Пос
ле окончания школы пошел 

. работать на ферму скотни
ком. Как-то однажды вы
звал меня к себе председа
тель колхоза и сказал, что 
хозяйству нужны бухгал
тер и ветеринар, дескать, 
выбирай, на кого поедешь 
учиться. Долго не думая, я 
предпочел второе. Мне хо
телось заниматься живым 
делом.

В школе животноводов 
(теперешнее СПТУ) получил 
специальность ветфельдше
ра. Два года отдал практи
ческой работе. Узнал свою 

i профессию до тонкостей и 
■ утвердился в мысли, что это 
. мое призвание.

Уже в конце обучения в 
Омском ветеринарном. ин
ституте однажды препода
ватель сказал аудитории: 
мол, я понимаю, что не 
все здесь присутствующие 
станут настоящими ветвра
чами. Меня тогда заело. А 
зачем же тогда учиться, ес
ли в будущем не работать 
по специальности? И я 
твердо решил, что никогда 
не изменю своему выбору, 
до пенсии проработаю вет
врачом, причем ветврачом 
настоящим.

Увы, этого слова, данного 
себе, мне сдержать не уда
лось. Дважды судьба отры
вала меня от знобимого де
ла. Работал шесть лет сек
ретарем парткома в совхозе 
«Чаинский». Не жалею, что 
прошел практику партийной 
работы. - Это научило меня 
лучше разбираться в людях, 
политическому мышлению. 
Но меня неудержимо тянуло 
на ферму, хотелось лечить 
животных. И я вернулся. Но 
потом меня выбрали предсе
дателем Усть-Бакчарского

Но почему?
сельсовета. Призвание в 
конце концов все равно взя
ло верх, но только входить 
в дело теперь было сложнее. 
Сейчас я главный ветврач и 
заместитель директора сов
хоза.

Свой послужной список я 
пересказал не ради бахваль
ства. Дело в том,' что сейчас 
некоторые молодые люди, 
выбирающие свой жизнен
ный пухь, порой боятся идти 
в ветинститут, потому что 
думают, что специфичность 
профессии не позволит про
явить себя в других сферах. 
Но ведь это не так. Напри
мер, мой однокурсник Петр 
Петрович Кошель сейчас 
возглавляет мощнейшее хо
зяйство— совхоз- «Томский». 
Одно время я учился в 
Омском ветеринарном и с 
Валентином Ивановичем 
Певневым, первым секрета
рем Кожевниковского рай
кома КПСС. Да сколько хо
зяйственных, партийных и 
советских работников только 
в нашей области получили 
диплом ветврача! Скажу 
больше: всех их, как пра
вило, отличает тактичность, 
доброта, особая человече
ская теплота. Эти качества 
в людях воспитывает наша 
профессия.

Правда, сейчас новое вре
мя, быстрое. Годы терять не 
следует. И, конечно же, 
школьникам лучше посту
пать сразу в институт. Но 
не стремитесь, ребята, сразу 
же стать главными. Чтобы 
стать хорошим ветврачом, 
надо пройти практическую 
школу. ПустЁ даже с инсти
тутским дийломом.

Кргда я поступал в инсти

тут, то был огромнейший 
конкурс — до десятка чело
век на одно место. В пер
вый раз, получив тройку на' 
одном экзамене, я не про
шел по конкурсу. На следу
ющий год, подготовившись 
лучше, все же добился свое
го. А  сейчас — недобор. 
Раньше в Колпашевском 
училище на ветеринарном 
отделении училось до сотни 
юношей и девушек, а сейчас 
группа насчитывает всего 
десяток человек. И то, счи
тают преподаватели, если 
половина из них будет рабо
тать по специальности — 
очень хорошо. Не хотят се
годняшние школьники идти 
на ветеринаров. Сужу по 
своему опыту. Вроде бы по
стоянно вместе с зоотехни
ками ведем профориентаци
онную работу, но за шесть 
лет, что я тружусь в этом 
хозяйстве, только одного 
парня удалось направить 
хозстипен диатом в ветин
ститут.

Что же произошло? Поче
му так упал престиж на
шей профессии?

Я немало размььшлял над 
этими вопросами, но четко
го, конкретного ответа до 
сих пор не нашел. Действи
тельно, работа у нас гряз
ная. Сравним хотя бы труд 
ветврача с работой первого 
его С01>атника — зоотехника. 
Все-таки главное оружие 
зоотехника — это слово. Он 
больше дает распоряжений 
и оформляет документацию, 
а ветеринару этого мало. 
Ему надо лечить животных 
самому. У  доярок и скотни
ков не будет к тебе никако
го уважения, если станешь

только приказывать. Оно 
рождается из того, как ты 
обработал копыта, глаза 
животных, насколько умело 
и грамотно ты их лечишь. 
Ветврач — это прежде всего 
врач. Поставить больному 
диагноз, не обследовав его, 
невозможно. Если корова за
болела маститом, то ты 
прежде должен вылечить 
ее и только потом (коли ви
новата) наказать до
ярку. Но ни в коем случае 
— наоборот.

И все-таки доля вины на 
нас, работающих сейчас вет
врачами, что профессия ста
ла непрестижной. Ведь вы 
посмотрите: в хозяйствах,
где высокая санитарцая 
культура, как правило, пол
ный комплект и веттехни- 
ков, ветфельдшеров. Значит, 
мы в этом деле недораба- 
тьшаем, если молодежь не 
хочет идти по нашим сто
пам. Мы порою забываем, 
что при всех наших огром
нейших обязанностях (и 
акушеров, и терапевтов, и 
эпидемиологов) есть еще 
обязанность санитарного 
врача. Будут на ферме но
ворожденные телята валять
ся в грязи, не найдешь себе 
преемника, а наведешь по
рядок ^  будь спокоен, пере
дашь дело в надежные ру
ки.

Как мы еще теряли хоро
ших специалистов? Да их 
просто-напросто благодар
ные за помощь селяне спаи
вали. Ужасный, дикий 
средневековый обычай — за 
любую мало-мальскую услу
гу подносить ветеринару 100 
граммов. А  эти стопки вме
сте становились литрами, и, 
глядишь,' человек стал за
конченным алкоголиком. 
Так случилось у нас в 3-й 
Тиге. Хороший был специа
лист, грамотный, но слабый 
характером. Дважды лечи-

У Ч Е Б А  Р А Д И О О Р Г А Н И З А Т О Р О В
На курсах повышения 

квалификации партийных, 
советских и идеологических 
кадров обкома КПСС в те
чение 15 дней учились орга- 
низапоры местиого palUHioi- 
вещания.

В ходе занятий изучались 
вопросы марксистско-ленин
ской теории и политики 
партии в свете решений

Проблемы
НЕФТЯНОГО
С Е ВЕР А

Говорят, когда-то для вы
пускника нефтяного вуза 
попасть в Стрежевой было 
несомненной удачей. Не 
ийбалованные избытком 
специалистов, руководители 
предприятий лично следили 
за судьбой новичков, забо
тились об их 1Становявкии. 
Многие из сегодняшних 
командиров произвоиства 
когда-то тоже начинали с 
нуля и росли вместе со 
своими коллективами. С 
той поры минуло много лет. 
Изметшлись масштабы про
изводства, давно уже нет 
тех, первых, руководителей. 
А  как сегодня чувствует 
себя выходящий на само
стоятельную дорогу человек 
с дипломом инженера или

X X V II съезда КПСС. Об
стоятельно рассмотрены и 
обсуждены вопросы совер- 
ше»стш1о(вания ра(баты
средств массовой информа
ции и пропаганды, укрепле
ния связи идеологической 
работы с жизнью, с ,реше
нием , конкретных задач 
ускорения социальяо-зконо- 
мического развития, обога

щения духовного мира со- 
1ветских людей. Состоялось 
собеседование по материа
лам январокот (1987 г.) 
Пленума ЦК КПСС.

Слушатели курсов озна
комились с практикой ра
боты комитета областного 
радиовещания. С ними 
проведен также ряд прак
тических занятий с выез

дом на места. В Шегароком 
районе, к примеру, в рай
онном центре и в селе Мар
келове изучили практику 
освещения местным радио 
■вопрооов реализации Продо- 
ЕРльственной программы, 
работы атропромышлеиного 
комплекса в условиях но
вого хозяйственного меха
низма, увелич>ения лроиз-

для занятий и отдыха 
студентов.

— Я закончил, правда. 
Казанский ветинститут. Но 
хорошо знаком со многими 
вьшуокниками Омского. 
Это очень грамотные и эру
дированные №ециалчргы. 
К тому же много д о (^ го  
слышал об этом старейшем 
в Сибири вузе. Думаю, что 
не пожалеете, если посту
пите туда учиться, — вы
сказал свое мнение началь
ник ветотдела облагропрома 
В. М. Михеев.

А  что же ребята? Помог
ла ли им определиться эта 
встреча? Некоторые из них 
тут же записались в аШ- 
туриешы ОВИ.

В нерешительности стоя
ли перед столом, где про
водилась запись, два друга 
из Дубравки — Саша Же
ребцов и Коля Карначенко. 
Они хотели стать ветврача
ми, но боялись, что могут 
не пройти по конкурсу. Мо
жет быть, сначала в техни
кум?

— Мы еще подумаем, — 
сказали р^ята на проща
ние.

Что ж, ваше право.

Д. БЯДОВ.
Кожевниковский район.

ли его в ЛТП, но в конце 
концов пришлось уволить. 
Деревня споила. А  сейчас в 
3-й Тиге на личных подво
рьях вспыхнула свиная ро
жа. Мрет скот, а спасти его 
некому.

И все-таки доля вины— н̂а 
напотей работе главное — 
предупреждать инфекцион
ные заболевания. Нам надо 
поднять на щит прежде все
го профилактическую рабо
ту. А  пока получается, что 
главный критерий эффек
тивности ветслужбы — со
хранность скота. Считается: 
большой падеж — ветврач 
плохой, есть улучшение — 
ветврач лучше стал рабо
тать. А  это ведь хозяйствен
ный показатель. Например, 
у нас в совхозе в прошлом 
году заготовили некачест
венное сено, телята отрави
лись еще в утробе матерей, 
подскочил падеж молодня
ка. И, как всегда, «бьют» 
ветврача. Но я-то это сено 
не заготавливал. Ветслужбу 
часто критикуют незаслу
женно. Может быть, еще и 
поэтому молодежь не хочет 
идти по нашим следам.

Хочу сделать еще упрек в 
адрес , тех, кто мог бы суще
ственно помочь в пропаган- ' 
де нашей профессии, но не 
сделал этого или сделал 
пло'хо. Я не видел ни одного 
фильма, где бы ветеринар 
выглядел положительно. 
Что ни коллега на экране, 
обязательно какой-нибудь 
дурачок. А в литературе 
был ли положительный ге
рой нашей профессии со 
времен тургеневского База
рова, медика, который не 
гнушался ветеринарией? В 
газетах очерки о ветерина
рах помещают чрезвычайно 
редко.

А вообще-то нашей про
фессии нужны одержимые 
люди, всей душой любящие 
животных, к тому же спо
собные перешагнуть через 
родительские запреты. Моя 
дочь-девятиклассница хо
чет птать ветврачом, но 
мать категорически против. 
Я ее не уговариваю. Пусть 
дочка сама выбирает. Толь
ко тогда из нее получится 
толковый специалист.

Л. ВОРОНКИН.

водства товаров народного 
потребления. В поселке Са- 
мусь Томского района — 
роль Тиестного радиовеща
ния в повышении эффек
тивности общественнмч) 
производства, пропаганде 
передового опыта, органи
зации ооциадистичеакого 
соревнования за достойную 
всгречу 70-летия Великого 
Октября.

Состоялся обмен опытом 
работы.

3. КУВАЕВА.

Первая страда
Оживленно сейчас на по

лях учебных хозяйств сель
ских профтехучилищ. Бу̂ - 
дущие механизаторы закан
чивают посевнучо в север
ных районах. Уложить се
мена в вемлю — это еще не 
самое главное. Первокурс
ники, а я учхозах сейчас 
только они, на деле осваи
вают технический уход за 
тракторами, посевными аг- 
регатами  ̂ почвообрабатыва
ющей техникой. Одно дело 
—лабораторные работы в ма
стерских, совсем другое — 
в поле, где дождь и грязь. 
Эти снимки сделаны в уч
хозе Колпашевского СПТУ-2. 
Трудовое утро здесь начи
нается с общего построения, 
получевия задания. Учеб
ная группа разбивается на 
звенья. Руководят звеньями 
мастера щ>о{1зводстве<шого 
обучения.

Как правило, урожай в 
учебных хозяйствах выше 
среднего по району. И во 
многом это зависит от того, 
что мальчишки более стро
го соблюдают агротехнику.

НА СНИМКАХ: один из 
лучших учащихся группы 
№ 863 Ю, Туголуков; идет 
ежедневный технический 
уход за тракторами.

В. КРОВЕЛЬЩИКОВ.
Колпашевский район.

у .р

Совершенствовать хозяйственный' механизм

Ф О Н ДЫ ... НА ПРИВЯЗИ
Асиновскому ЛИК предстоит круто на

растить мощность заводов по выпуску дре
весноволокнистых плит. К концу пяти
летки надо производить уже не 19 мил
лионов квадратных метров плиты, а все 
25. Оборудование, однако, поизносилось, 
требуется кое-какая реконструкция в це
хах. Год назед установлен новый дефиб- 
ратор аппарат по приготовлению массы 
для ДВП. Подключить же его до сих пор 
не можем. Требуется кабель разных ви
дов, а по каналам «Томлесп'рома» его не 
враз добудешь.

Немало трудностей и с другими фонди
руемыми материалами, котсфые мы полу
чаем через отраслевой отдел снабжения: 
профилированным металлом, насосами, 
стройматериалами и т. д. Сказьшается, ко
нечно, барьер дефицита. Но главное пре
пятствие в том, что разлажена машина 
снабжения. Нет порядка в планировании 
фондов и их последующей «отработке».

Такой порядок заведед повсеместно, где 
заботятся о четкости материально-техниче
ского обеспечения. Без этого невозможно 
планомерное расширение и совершенство
вание производства. Обновить бы какой-ли
бо участок, а как это сделать, не имея 
твердых фондов? В течение двух лет Аси- 
новокий ЛПК с половинными резервами 
подходит к весеннему технологическому 
ремонту. Ньшче за полмесяца предстояло 
отремонтировать лесопильные- и деревооб- 
рабатывакхцие цехи. Сорвалось. Из-за от
сутствия подшипников, . которые в свое 
время были заказаны по ведомственной 
номенклатуре, лесопильщики простояли 
несколько дней.

На каждом предприятии должно быть 
ясное представление о годовых ресурсах. 
Это — азбука экономики, и мы усвоили ее 
исправно. На комбинате по всем правилам 
составляются ежегодные заявки. Защищай 
их, казалось бы, в вышестоящем ведомст
ве — «ТомлегаП'роме» да пользуйся фонда
ми. И защищаем. А  вот фондов не выде
ляют. Объединение «привязьгаает» их к 
своим нуждам, и нам приходится выужи
вать, что удастся, из общего снабженче
ского котла.

Возникают неудобства. Во-первых, зи
мой материалы попросту уплывают на 
сторону — в леспромхозы. '<(Мне кубометр 
нужен, чего вы, деревообработчики, под 
ногами болтаетесь?..» — вот обычная ре
акция на наши просьбы в штабе отрасли. 
Во-педвых, если они и удовлетворяются, 
то каких нервов и скольких автомобиль
ных перегонов это стоит. Как-то четыреж
ды гоняли транспорт в Томск за электро
дами. Намучаешься, пока получишь ме
талл. Вначале разведай ■ на металлобазе, 
что есть в наличии, затем оформи в 
КМТС доверенность (контора оставляет 
себе 12,5 процента накладных расходов.

хотя мы ее услугами не пользуемся), сно- 
■ва согласуй в «Томлеспроме»... Добывание 
разрешений и подписей длится не один 
день. При установлении каждому пред
приятию лимитов на материалы процеду
ра была бы гораздо проще. Особенно стра
дают без таких лимитов, на мой взгляд, 
деревооб|рабатывающие комбинаты— Том
ский, Асиновокий, Тогурокий,— вьшуска- 
ющие львиную долю товарной продукции 
объединения, .

За два десятка лет работы снабженцем 
довелось узнать и добрый опыт. Еще в 
1984-м, когда предприятие находилось в 
составе «Союзплитпрома», с нас требовали 
прежде всего инженерно грамотных, обо
снованных заявок. Почему этого не делает 
«Томлеопром» по отношению к леспромхо
зам? Не секрет ведь, что они рассчитыва
ют потребности на глазок. Так в общем 
котле порой создается искусственный де
фицит простейших материалов, и добыва
ешь их по принципу «кто урвет». В «Со- 
юэплитпроме» заявку могли отклонить, 
покритиковать,, но, если приняли, мате
риалы поставлялись с гарантией. Жестко 
контролировалась работа службы снабже
ния на местах: ежеквартальные отчеты, 
информация о долгосрочных поставках, 
взаимопоставки, обмен опытом были де
лом обязательным.

Право, стоит подлиться такой дисципли
не специалистам «Томлеспрома». За два 
года, как комбинат подчинен объединению, 
никто не поинтересовался нашими техни
ческими проблемами. Только окрики да 
проработки. Старший инженер отдела 
снабжения «Томлеспрома» Н. Н. Тфоцкий 
вообще не церемонится: «Как захотим,
так вы и будете делать». Разве это солид
но? Деревообработка в нынешней пяти
летке выдвигается на ведущие позиции, во 
весь рост встала проблема технического 
перевооружения предприятия. Перестрой
ка требует разворотливости, организован
ности, а тут слышишь «как захотим». Вы
ходит, и судьба планов реконструкции 
зависит от этого «хотения»...

После настойчивых обращений в «Тем^ 
леспром» его главный инженер Е. Л. Еле- 
сов в феврале принял решение определить 
комбинату фонды. Минул месяц, другой— 
никаких перемен. Прежняя чехарда с со
гласованиями, снова коллектив не уверен 
в завтрашнем дне. И опять надо прояв
лять предяриимчивость, вроде недавней: 
не нашлось на базе одного сортамента ме
талла — выпросили другой, прокатом по
шире, обрезали кромку. Тонны металла 
пошли в утиль, кого-то оставили без за
казанного сортамента. Но это уже принято 
считать пустяками.

Л . БАЛАШОВ,
начальник отдела снабжения Асинов-

ского ЛПК.

Кому он нужен, этот Дренов?
Как используются молодые специалисты в объединении «Томскнефть»

техника в кармане? Как. 
происходит его адаптация? 
Что его привлекает и что 
не устраивает?

Ответить на все эти воп
росы лэлжно социолагиче- 
ское исследование, к кото
рому мы, сотрудники эко
номического факультета 
Томского государственного 
университета, подключились 
по просьбе объединения 
«Томскнефть». Говорить о 
результатах работы пока 
рано, надо проследить за 
выпусиниками прошлого 
года в течение нескольких 
лет. Но кое-.какие наблюде
ния, сделанные по резуль
татам пеодого анкетирова
ния, уже заставляют заду
маться.

Большинство начинаю

щих нефтяников — люди 
вполне современные. Бесе
дуя с ними в стенах обще- 
‘жятий или непосредствен
но на производстве, мы ви
дели, что у сегодншинего 
вьшуакяика вуза достаточ
но широкий 1кругозор, высо
кий уровень • знаний. Прак
тически у каж1дого вылуок- 
ника есть нескрываемая 
жажда более полного, ис
пользования своих возмож
ностей. Надо оказать, жи
тейские запросы молодых 
специалистов не так уж 
высоки. Практически ‘всем 
понравился Стрежевой, ни
кто не собирается ♦ бежать 
из города, отработав свои 
три года. И климат здесь 
вроде бы ничего, и .платят 
неплохо, и отношения в

коллективе, как правило, 
всех устраивают. Семейны.м 
понравилось, что с продук
тами проблем не возникает, 
комнатку отдельную дают. 
Одним словом, на быт, за 
и1зкл.ючением отдельных 
деталей, никто не жалует
ся.

Беспокоит сегодняшнего 
молодого специалиста дру
гое. Как максимально ис
пользовать свой потенциал, 
применить 1профеосиси<аль- 
иые знания, опыт о&цест- 
венной работы, человече
ские качества? Возникает 
парадоксальная ситуация. 
Практически каждый во 
время учебы в чем-то про
явил себя. Кто-то был пред
седателем профкома, кто-то 
—комсомольским активи
стом, «то-то имеет большой

опыт работы в общежитии, 
мог бы и здесь заняться 
внедрением уже освоенных 
форм. Но в графе «общест
венное /поручение» прихо
дилось проставлять минус 
за М'инусом. Не используют 
вчерашние студенты г ^ -  
обретенный в институте или 
техникуме опыт. На это 
можно возразить: «А  кто
им не дает?» Но в том-то и 

. заключается проблема адап
тации, что на первых по
рах, встречаясь оо многими 
неизвестными, человек не 
спешит связьшать себя доб
ровольно. Ему надо вовре
мя помочь, подсказать, под
держать, ведь готовыми об
щественниками не рожда
ются.

И хотя от отсутствия об
щественного поручения

многие чувствуют себя 
неуютно, главная беда мо
лодого специалиста все же 
яе в том. В обцщх славах 
ее можно выразить так: 
невостребованность анйиий, 
.Отсутствие церопектРввы, 
Многие оказались просто 
не на своем месте. Так, 
Н. Шевцова, С. Гараева, 
О. Кашапсва (НГДУ «Сгре- 
жевойнефть»), И. Лисовский 
(СУБР) не могут испыты
вать особой радости, когда 
учили их одному, а делать 
приходится совсем другое. 
Не нашлось д31я них мест, 
соответствующих ивалифи- 
кации. Другие, как, напри
мер, М. Дронов из BacjpraH- 
ского НГДУ или С. Коро- 
таев, работающий в Васю- 
таноком управлении буро
вых работ, столкнулись с

равнодушньш, формальным, 
убивающим инициативу 
отношением руководства 
к своим предложениям и 
задумкам. Недоверие, ме
лочная опека, сдерживание 
творческого энтузиазма со
путствуют практически
каждому, независимо от то
го, с какой должности 
приходится начинать.

Все знают старую исти
ну: «Плох тот солдат, кото
рый не мечтает стать гене
ралом». Но ведь и выпуск
ник технического- вуза, не 
мечтающий стать хорошим 
конструктором, механиком, 
технологом, командиром 
производства,—абсурд. К со
жалению, у завтрашних 
командиров производства 
четкой системы нет. Руко
водители стажировки обо
значены ' в каких-то бума
гах, но их порой и в лицо 
никто не знает. О плане 
профессионального роста, да 
еще реальном, пока можно 
только мечтать.

Нельзя сказать, что руко
водство объединения вовсе

■Y

« е  ВИДО1Т этих проблем. Йе 
случайно занялись моло
дыми специалистами соци
ологи нарматиино-исследо- 
вательокой станции. Не 
случайно, заключив с нами 
договор, начал заниматься 
внедрением cHcrejabi «Прог
ресс», разработанной .руко
водителем нашей группы 
В. А. Гагой, коллектив 
НГДУ «Стрежевойн|ефть».
Но для_̂  того, чтобы каждый 
молодой специалист имел 
личный план делового рос
та, ■чувствовал себя нуж
ным, верил <в перспективу, 
нужно прежде всего боль
ше внимания. Работа с ре
зервом кадрсв должна стать 
четко отлаженной системой. 
Для этого той активности, 
с которой сейчас нефтяни
ки занимаются внедрением 
системы «Прогресс», явно 
недостаточно. '

О. ЧЕРКАШИНА, 
сотрудник кафедры 
организации и пла- 
нкрсваиия промыш
ленных предприятий 

ТТУ.
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Читатели размышляют, спорят, продолжают разговор
«Прмбавка на стол», 

27 мая

-I

портк НУЖЕН в КЙЖДОМ ДОМЕ
я, как ветеран Велякой 

Отечесяшениой войны, при
ветствую от всей души, что 
наша областная га )^ а  в пе
риод двухмесячшика по 
благоухлройству придает 
гласности и вьшошг на 
суд общественности всех 
нерях в областнок^* центре и 
тех, кто создает «заповед
ные зоны», не благоустраи
вает улицы и усадьбы. Но 
вот пройдет двухмесячник, 
наведем чистоту на дорогах, 
тротуарах, в скверах, на 
усадьбах, А  дальше что? 
Будем ждать двухмесяняи- 
ка в следующем году? В 
том-то й дело, что за каж
додневную ЧИСТОТУ в городе 
городские власти со своими 
служ^ми — горкомхоаом, 
жилищным управлением, 
комбинатами по благоуст- 
|ройству,—на мой взгляд, сла
бо спрашивают с тех, кто 
пытается згпряэнять город, 
не накгюывают виновных 
материально (конечно, из их 
кармана). Пока в нашей

«Неряхн е областном центре», 
7 мая

газете не было такой глас
ности. А  потом мне непо
нятно: неужели тем, кто
назван в газетах от 7 и 8 
мая (им ведь уже под 50 
лет, а некоторым и боль
ше), еще надо разъяснять, 
«что такое хорошо и что та
кое плохо». Ведь всем иэве- 
стца истина, что там, где 
неуважительно относятся к 
чистоте. Там нет порядка и 
в работе вообще.

И хотелось поднять еще 
один вопрос. Большую кра
соту города создают адми
нистративные, ' производст
венные и Ж1илые здания. 
Архитекторы стараются 
приложить все свое умение, 
чтобы жилой дом был кра
сив. А  что получается у нас 
в городе? Все дома — мно- 
гоквартирнью (я не беру во 
внимание центральные
улицы). Вое улицы с пят

ницы до понедельника пре
вращаются в горсщскую 
прачечную. Сушат белье и 
тряпки. Ну и пусть бы де
лали как-то на балконе, что
бы не так сильно было за
метно, а то ведь делают кре
пления более метра и раз
вешивают за балкон, где 
оно болтается на ветру. Пак 
же будет KpacHiBO выглядеть 
город? Вот я ду.маю, что нам 
всем надо павести неприми
римую борьбу с этим злом.

А  в ведомственных до
мах этим вопросом никто не 
занимается. Особенно в 
жилмассивах' «Сибкабеля», 
ГПЗ-5, по Иркутскому трак
ту. ТИОИ (Партизанская, 
23) и других. А  что делает 
жилищное управление со 
своими ЖЭУ? Начальник 
шржилуправяения тов. Ада-

хоэокий дважды в област
ной газете давал пояснение 
(от 2 октября и 20 декабря 
1986 г.), что они «иавадут 
порядок, что он дал всем 
указание». А  на деле никто 
ничего не делает. Вот возь
мем 4-е ЖЭУ Октябрьского 
района. Я живу по улице 
Партизавокой, в доме № 21. 
После того, как тов. Адахов- 
ский выступил в газете, я 
решил помочь ЖЭУ-4 не 
допустить в дальнейшем 
вьгаешивать белье за балко
ны. Многие жильцы убрали 
приспособления, а в 20-й и 
80-й квартирах так и про
должают нарушать правила, 
и сколько я ни прошу 
ЖЭУ-4 оформить наруши
телей на административ
ную комиссию, так никто 
ничего не делает.

В. ЗАЙЧЕНКО, 
общественный инспектор 

Октябрьского райкома 
КПСС.

в газете «Красное. знамя» 
недавно опубликована боль
шая и очень интересная 
подборка «Прибавка на 
стол» об опыте Шегароко- 
го района по иопользованию 
местных ресурсов для улуч
шения снабжения населе
ния. Сделано за два года, 
действительно, многое, и 
щаяаю только порадовать
ся за жителей тех сел и по
селков, где появились но
вые магазины, кафе, комп
лексные приёмные пункты. 
Но есть, к сожалению, и 
забытые уголки, выпавише 
из поля зрения районного 
руководства. В числе таких 
уголков — небольшая де
ревня Освкияо, где мест
ных Жителей осталось ма
ло. В основном это ветера
ны труда, пенсионеры. С 
одной стороны к деревне 
примыкает дом инвалидов 
«Лесная дача», с другой — 
спортивно - оздоровикельный 
лагерь производствеиного 
объединения' «Сибэлект- 
ромотор» «Обь», В деревне 
размещаются два оадово- 
цго!родных кооператива — 
«Политехник» и «Медик», 
за базой «Обь» растет еще 
один такой кооператив — 
«Дсфожиик». Так что с мая 
по октябрь людей в Оськи
не очень много, и в магази
не, стоящем посреди де

ревни, покупателей всегда 
хватало. Покупали продук
ты и разные сапутствую- 
щие товары. Но вот уже 
больше двух лет этот ма
газин, размещенный в доб
ротном брев«1чатом доме со 
складской пристройкой, за
крыт и 'ВСЯ масса оськин- 
оких жителей вынуждена 
'ХОДИТЬ за покупками в ма
ленький магаз,ин)чик «Лес
ной дачи», в котором и сво
их покупателей предоста
точно. Вот и получается, 
ЧТО за булкой хлеба надо 
пройти 2 км и полтора-два 
часа отстоять в очереди, а 
если не щ>авится, то 
прогуляться за 4—5 « 1м в 
поселок Победа.

В подборке «Прибавка к 
столу» говорилось о пробле
мах и трудностях строитель
ства новых магазинов. А  в 
Оськине магазин уже есть 
— достаточно просторный, 
полностью оборудова'нный. 
Неужели же так трудао 
найти продавца, завезти то
вар и открыть, наконец, ма
газин, чтобы люди не тра
тили столько сил, времени 
и нервов на покупку това
ров повседневного спроса?

Т. МОГИЛЕВСКАЯ, 
В. ЕЛГАЗИН, 

члены хоолератмва 
«Политехник».

ТАИТСЯ РЫБА
В «Красном знамени» ча

сто стали появляться статьи 
о .проблемах любительского 
рыболовства в Томской об
ласти. Читатели задают во- 
inpoc: «.Почему с прилавков 
тородских магазинов ис
чезла речная рыба?». Исчер
пывающих ответов о реше
нии этой проблемы пока 
нет, а слышен лишь .крик 
души любителя природы, 
читателя. Мне, как ихтио- 
Л01У, по долгу службы при
ходится зашематься дюби- 
тельским и промышленным

рь^болоаством, поэтому я 
хочу поделиться с читате
лем своими мнениями и 
яа)^юдениями. Возможно, 
кое-кого из руковсндителей 
заинтере!сует поднятая те
ма.

Любительским рыболовст
вом Области занимается об
ластное общество охотников 
и ры1болс1всв. Кому как не 
обществу продвигать воп
рос о лицензионном леве 
ценных пород рыб! Нужш 
заключить договор с наукой,

которая должна определить 
участки и дать научное обо
снование возможности оргат 
низации лицензионного ло
ва (кстати, научная органи
зация находится не за го
рами, а при Томском уни
верситете).

Почему нет речной рыбы 
на прилавках? А  откуда 
ей быть?

Государственные рыбо- 
прсмышленные предприятия 
планирунуг завоз морской 
рыбы на летний период. И

это в Томскую область, ко
торая испокон веков слави
лась обилием речной рыбы! 
Да, запасы уменьшились. 
Но ведь и плановые пока
затели по выпуску продук
ции не увеличились. Воз
можно, это не вина наших 
рыбопрамьиплеяных пред
приятий, что им идут гос
поставки. Но ведь сейчас 
везде адет перестройка и 
стену эту нужно пробивать, 
а |1икто ее профявать не 
хочет. Конечно, нет ничего 
проще: получил готовую

спинку минтая, обрабаты
вать не надо, обжарил 
сколько нужно, план готов 
— получил премиальные. 
Русская поговорка гласит: 
«Без труда не вытапщшь 
рыбку из пруда». Некото
рые ' рыбсдобыггчики и не 
хотят ее тянуть.- 

Неосновные рыбодобываю
щие организации (они име
ются в каждом районе) — 
это заготконторы, срсы, 
урсы и другие предприятия. 
Почему они сидят на шее у 
государственных рыбодобы
вающих предприятий? По 
фондам им отлуокается 
,рыба-сырец. Разве эти пред
приятия не могут содержать 
2—3 рыбаков и вылавливать 
из местных водоемов такую

же рыбу, но не залежалую, 
а свежую? Представьте се
бе, читатель, плотву или 
окуня ловят в Каргаске, а 
везут ее в Асино или Пед- 
•аомайокий район. Резонно 
ли это? Конечно, не по-хо
зяйски. Приведу пример. 
Тегульдетокая |затотконДора 
в 1985 году и 3 тонн ры
бы не выловила, а в 1988 
году — 27. тонн. Вы думае
те, рыба притаилась? Нет, 
это изменился подход к ис
пользованию местных ре- 
сурюов. И таких примеров 
уже немало.

Г. литосов,
старший ихтиолог Том
ской инспекции рыбо

охраны.

Всем ли город родной?
К а к  о б щ е с т в е н н ы й  т р а н с п о р т  с т а л  н е о п р я т н о й  

д о с т о п р и м е ч а т е л ь н о с т ь ю  т о м с к и х  у л и ц
Ясно, что родство е Томском 'Для реаждого его жителя 

совсем не зависит ют того, родился он вдесь или »  дру
гих краях. Яо ^сли десятки тысяч (томичей выходят )иа 
праздничные гулянья, {если в утренние часы каждой пят
ницы заняты все приборкой улиц, то эта {массовость г-■ 
самый яркий показатель доброго отношения к своему 
городу. В день, когда чистота становится заботой всеоб
щей, мы и решили провести 'свой рейд, потому что нару- 
шеиия тогда 'кажутся особенно контрастными.

Ревущий от натуги «КамАЗ» 
был остановлен на проспек
те Фрунзе по той причине, 
что сыпалась с его бортов 
глша. И, судя по тому, что 
гора в кузове от тряски 
уже выравнивалась, на до
лю уличного асфальта при
шлась значительная часть 
этой глины.

— Почему нет заднего 
борта у  машины, почему 
не обметены края кузова? 
-г спрашивает госавтоия- 
спектор В. И. Баландин, на
поминая элементарные по
ложения правил перевозки 
сыпучих грузов.

— Когда нам план сдела
е т  меньше, 'тогда и будем 
следить за глиной, — бра
вирует значимостью своего 
дела водитель из автоколон
ны № 1974 В. Д. Гончаров.— 
Мне некогда с лопатой по 
кузову лазить, мне надо 
больше рейсов сделать.

Вот ведь какая убежден
ность. Водитель не может 
.потратить пять минут на то, 
чтобы лопатой убрать с бор
тов глину, он спешит, он за
ботится о плане и, естест
венно, о своем заработке. А  
то, что по пятницам ты
сячи горожан соскребают 
лопатами следы этой зпеш- 
'Ки, водителя совершенно 
нЧе касается.

Так же сьшалась глина 
из кузова самосвала А. И. 
Тверских из этой же авто
колонны, пылила по ули
цам тор ^ м  машина А. И. 
Ни|кифорова Из «гСоюзмелио- 
строй^анса», хотя по пра- 
аидам перевозки груз этот 
должен быть закрыт бре
зентовым пологом. Ошмет
ками грязи отмечал путь 
по городу самосвал К. П. 
Грекова, принадлежащий

«Сибкабелю».
— А  ведь в своей кварти

ре они, наверное, в тапоч
ках ходят, грязные сапоги 
у порога сбраоьшают, — 
подытожила наши разгово
ры с вадителями пожилая 
женщина. — Улица для 
них чужая, не им приби
рать.

Обочины 
со стороны

въезда в город 
коммунального 

моста присьшаны гравием. 
На взгорке Комсомольского 
проспекта —- вьтавшие из 
кузовов и раздавленные ко
лесами кирпичи. Останав
ливаем грузовик А. Я. 
Машнича из управления ме- 
ка|»иза1ци.и |« Агропромотр01Я».

— Да у нас на пяти ма
шинах возят кирпич и ни
кто никогда не наращивал 
специально борта кузова, — 
недоумевает водитель на 
претензии госавтоинспек- 
ции.

с  нарушением правил 
были погружены поддоны с 
кирпичом в прицеп К-700, _ 
принадлежащий подшипни-' 
новому 3£ШОДУ, в кузова 
машин ТИСИ и авторемонт
ного предприятия «Том|скав- 
тоаранса». Так привыкли.

Городская улица в совре
менном понятии — это на
пряженный поток транспор
та. И его дисциплинирован
ность, внешний вид опреде
ляют в большой мере облик 
всего города.

В этот день госавтоин- 
спекция из 106 томских 
троллейбусов 80 вернула с 
маршрзгтов в гарг1ж, запре
тив их эксплуатацию.

—Троллейбусы ободааны, 
многие помяты, не краше
ны, грязь в салонах, не го
воря уже о том, что снару
жи их тоже не моют, — пе

речисляет госавтоинспектор 
В, н. ‘Контус причины, по 
которым транспорт был 
снят с маршрутов.

— Мы базируемся в фи
лиале троллейбусного пад
ка, — рассказывает води
тель Е. М. Иванов. — Есть 
специальные мойщики, ко
торые обязаны ежедневно 
готовить троллейбус к выхо
ду на линию. Но прихо
дишь утром на работу, и 
оказывается,' что даже 
смотровое окно водителя не 
очищено от грязи. А  уж 
внешний вид троллейбуса, 
его колеса, салон вообще не 
интересуют мойщиков. Си
дят целыми сменами, курят. 
Наш филиал от начальства 
далеко, если не сделаешь 
заявку, то и технический 
осмотр машины никто не 
проведет. Каким зашел но
чью троллейбус в парк, та
ким неухоженным и вый
дет утром на линию. По- 
смотри'гё, как он покрашен! 
Ведь даже заборы белят из
весткой аккуратнее. А  мы в 
таком виде ездим по горо
ду!

Еще несколько лет назад 
проходили в Томске смот
ры-конкурсы на лучшую 
покраску транспорта. Х у
дожники и дизайнеры гото
вили специальные эскизы, 
транспортные предприятия 
показывали эталонные об
разцы своего о^рмления 
гштобусов, трамваев, трол
лейбусов, такси, почтовых 
машин, автолавок и т. д. 
Почему забыта эта замеча
тельная традиция — гор
диться своей принадлежно
стью к Томску? Почему 
транспорт стал неопрятной 
достопримечательно с т ь ю 
улиц? И не только по 
внешнему виду.

В этот день государствен
ный инспектор по охране 
атмосферного воздуха А. А. 
Вяткин и государственный 
инспектор по нгщзору за 
стандартами и средствами 
измерения А. П. Поршнев 
проверяли автомобили на 
содержание угарного газа в

выхлопе моторов. Перечис
лять всех задержанных 
смысла нет, а вот о том, ка
кие меры принимаются к 
отравителям воздуха, ока
зать необходимо. Год назад 
в автоколонне № 1235 про
верка установила, что от
ношение к регулировке даи- 
гателей на снижение вред
ных выбросов здесь самое 
безответственное. Нынче 
провели повторную провер
ку — половина машин по- 
прежнему выбрасывает в 
воздух недопустимую дозу 
угадного газа. Специальным 
актом комиссия предложила 
райишолкому оштраферать 
начальника автоколонны 
В. Н. Геймана на 100 рублей.

— Некоторые руководите
ли все еще никак не пой
мут своей личной ответст
венности за состояние ат
мосферной среды, — гово
рит А. П. Поршнев. — На 
автобазе «Томскяефтегаа- 
геологии» специальные при
боры для измерения ток
сичности лежали год без 
употребления. Один был

■разукомплектован, а другой 
даже не освободили от 
упаковки.

Томичи очень бдительно 
следят за состоянием питье
вой воды, предлагают мно
гочисленные варианты ее 
улучшения. Так, может, бу
дем обращать внимание и 
на автомашины, которые 
окутывают черным дымом 
улицы? Чистый воздух — 
тоже забота всеобщая.

Мы остановили «КамАЗ», 
принадлежащий «Томоканер- 
госетьстрою», от которого об
лако гади простиралось по 
всей улице.

— Да мотор еще холод
ный, не прогрелся, вот и 
дымит, — объяснял води
тель С. Квайов. — Сейчас 
проедусь, и не будет дыма.

Уже в который раз в этот 
день возник вопрос: ког^а
же люди поймут, что всякая 
улица — это частичка их 
ро'дного дома, называемого 
городом?

э. стоилов.

Чисто, просторно на станции технического обслужива
ния автомобилей в управлении технолотчеокого транс
порта № 2. Полным ходом идет здесь техническое пере
оборудование. Уже установлены венгерские стенды — 
для монтажа шин, проверти ‘гормсаной системы и си
стемы зажигания. Работы продолжаются.

Много хороших, опытных специалистов трудится 
здесь. Один из них — слесарь комсомолец Виктор Ли- 
П|С1венко. Шестой год рабоггает он в УТТ-2, хюцюшо зна
ет свою ра1боту, с душой выполняет ее.

Фото Н. Лесникюа.
г. Стрежевой.

По следам наших выступлений

ссБелый ф лаг»

Кор-

— Сколько детой вив
шей области укрепят свое 
здоровье летом 1987 года? 

Н. С ^Е Н О В А .
г. Томск.
Отвечает секретарь

облсовпрофа Т. М. 
неева:

— Ежетодйо различ
ными оздоровительными 
мероприятиями профсо- 
юзнью комитеты области 
охватывают более 70 ты
сяч детей и подростов. 
Летом 1987 года плани
руется работа 42 пионер- 
оких лагерей (37 из них 
расположены в жиногше- 
яых скрестиюсгях T om-j 
ока). Примет первых пи
томцев пмонерский ла
герь о б ъ е д и н е н и я

«Томскнефть». Он рас
считан на 240 мест в 
смену. Войдут в эксплу- 
атацидо йсвы)е корпуса 
жилых помещений и об
щественных центров на 
территории пионерских 
лагерей инженерно-
cripoMTeAbKoro и поли- 
техничвеадаго институтов, 
о6ъединени)я «Сибелект- 
росвет», завода резино
вой обу®1.

Кроме того, 6yfly f ра
ботать свьппе 500 пио
нерских (с дневным пре-

быва1ние1м в них детей), 
оздоровительных, спор
тивных, туристских и 
других лагерей. Около 
трех тысяч детей с осла
бленным здоровьем смо
гут отдохнуть в лагерях 
с санаторным режимом. 
Деся-гь тысяч школьни
ков примут участие в 
туристических шезиках 
по родной стране. Всего 
же летом этого года смо
гут коллективно отдох
нуть 76 тькяч пионеров 
и школьников.

в статье " «Белый флаг» 
(22,04.87 г.) справедливо от
мечены недостатки в работе 
потребительской кооперации 
по организации закупок ди
корастущей продукцш!. Не
смотря на то, что в 1986 го
ду заготовки плодов и ягод 
возросли против 1985 года на 
38 процентов, клюквы и 
брусники — в 2 раза, орехов 
—в 2,7 раза и лекарствийно- 
технического сырья — в 1,5 
раза, потенциальные воз
можности до конца не ис
пользованы.

По поручению облиспол
кома облпотребсоюзом раз
работаны мероприятия по 
усилению заготовок дикора
стущей продукции. В них 
П]^дусмотрены проведение 
семинадов, практических за
нятий с работниками загото
вительных организаций, 
подготовка материально-тех
нической базы, обеспечение 
транспортом, тарой и обо
рудованием, а также утвер
ждены условия социалисти
ческого соревнов.шня за

дико-увеличение заготозок 
растущей продукции.

На 1987 год уст.гиовлено 
задание по заготов.чам пло
дов и ягод в объеме Г.ОО 
тонн, или на 13 процентов 
больше, чем заготовлено в 
1988 году, клюквы и брус
ники — 325 тонн (в 1,5 раза 
больше), грибов — 253 тон
ны (в 1,5 раза больше), 'Ле
карственно-технического сы
рья — 42 тонны (на 31 про
цент больше) к т.д. В 1987 
году расшири'тоя сеть прие
мо-заготовительных пзшктов 
на 10 единиц, грибовароч
ных пунктов — на 8.

Облисполкомом установ
лен контроль за реализаци
ей намеченных потребкоопе
рацией и другими организа
циями мер по более полно
му использованию даров 
природы.

ц, ^опов,
заместитель председате

ля облисполкома.

Е ж д у н а р о д н э я

'Н Я »О Р М £ Н Ц И Я

,Епо1»т Е§»ы T J K C C  с о о б щ а ю т

Диверсия 
«хэви метал»

Учился в Ленинградском политехническом ин
ституте студент из Нигерии Джон Иторхо Обоно- 
фиема., В глазах преподавателей особыми успеха
ми он себя не проявил. А  вот однокурсники знали 
Иторхо хорошо. Правда, только в одном качестве— 
спекулянта. В его комнате можно было купить 
любой диск, как в крупном западном магазине 
грампластинок. В конце концов «международный 
бизнесмен» был задержан за спекуляцию с полич
ным. У него обнадужили 8.300 рублей, 70 японских 
платков и больше ста пластинок.

Пришлось Иторхо покинуть нашу страну — не по 
своей, понятно, воле. И можно бы забыть о спеку
лянте, яо вот его «товары» заставляют задуматься. 
Не платки, конечно. Пластинки. Здесь явный «по
черк» эмиссара западных подрывных центров.

Их структура известна. Во главе — ЦРУ и дру
гие спецслужбы. Они финансируют подрывные 
радиостанции («Голос Америки», «Немецкая вол
на», «Свобода» и т.п.) и антисоветские эмигрант
ские организации (НТС, ОУП, «Верховный коми
тет освобождения Литвы» и т.д.). Заодно с ними 
действуют религиозно-пропагандистские («Славян
ская миссия», «Свет на Востоке», «Подпольная 
евангелизация» и др.) и сионистские центры (Все
мирная сионистская организация, Всемирный ев- 
рейюкий коштресс, «Камитет-35», «Крми.тет-15» и 
проч.). Идеологическим обеспечением диверсий 
занимаются советологические институты...

Но сегодня эту устоявшуюся структуру можно 
дополнить несколько неожиданными звеньями. Вот 
они: «Мьюзик фор нейшнз». «Блэк драгон/Пырв 
роуз», «Зебра», «А1ме|рик€н фонограф», «Окрэтч 
рекорда»... То есть те крупные и мелкие фирмы 
грамзаписи, которые специализируются на рок- 
стиле «хэви метал». Если у всяких «комитетов», 
«миссий» и «волн» мишень — советские люди в це
лом, то тут речь идет об идеологической диверсии 
именно против молодежи.

Однако сами по себе фирмы — еще «патрон без 
пистолета», «граната без взрывателя». Чтобы ди
версионная машина зарг1ботала, им нужны каналы 
по доставке «продукции». Они есть.

Радиофилиал ЦРУ «Свобода» подготовил доклад 
«Советская молодежь и западное радио». В нем 
заявляется прямо: «Основной задачей западных 
радиостанций должно быть достижение молодеж
ной аудитория в СССР». Это имеют в виду и в Мюн
хене, и в Лондоне, и в других городах, где распо
ложены подрьганые радиостанции.
Второй канал проникновения новинок подрывно

го жанра — использование расширения личных 
контактов между молодежью двух систем. На нем 
«работал» и упомянутый Джон Иторхо Обоно- 
фиема.

Не хотелось бы, чтобы у читателя сложилось 
представление, что автор — противник рок-музыки 
и только по причине ее западного происхождения. 
В частности, последний диск группы «Дип перпл» 
«Дом голубого света», вышедший в начале 1987 го
да и близкий по звучанию к металлу, я считаю 
превосходным. То же можно сказать и о десятках 
произведений хюк-групп. Но с «хэви метал»—слу
чай особый.

С самого своего начала он был вне основного 
русла рок-музыки. Этот стиль по заказу бизнеса 
специально слепили для конкретного потребите
л я — агрессивного подростка. Это чисто коммерчес
кое направление. Ему не предшествовало, как дру
гим рок-стилям, какое-то развитие, синтез различ
ных музыкальных жанров. Он как бы «сам собой» 
возник на пустом месте. И сразу же попал в изо
ляцию. Вернее, был искусственно изолирован, дабы 
при конкуренции не выявилась его музыкальная 
несостоятельность. В русле рок-музыки «хэви ме
тал» существовать просто не мог. Но те, кто кон
тролирует аппарат «массовой культуры», держат 
его на плаву. Созданы специальные журналы, на
пример международный «Эйч-эм», которые пишут 
только о нем. Введены отдельные, чисто «метал
лические» хит-парады. Индустрия моды вьшуска- 
ет товары исключительно для его юных поклонни
ков. Воспитывается, если можно так вырази'гься, 
«хэви метал»-поколение.

И, наконец, основное отличие: рок в своей осно
ве демократичен, его традиции — протест и борьба. 
Многие музыканты и сегодня активно участвуют 
в социальной жизни, скажем, англичане Билли 
Брэгг и Пол Уэллер. А  вот «хэви метал» интересу
ют только такие темы, как убийство, самоубийство, 
садизм, хулиганство, и нее это густо замешано на 
кладбищенской мистике. То есть основное разли
чие — в содержании.

Ну и, кроме того, скандальные самоубийства, 
драки и вандализм поклонников, немыслимые на
ряды и невероятные подробности жизни «звезд» 
настолько далеко отодвинули саму музыку, что 
феномен «хэви метал» вообще стал иметь к року 
совсем далекое отношение.

Именно его и выбрали для «культурного экспор
та» в нашу страну, и именно за эти «достоинства».

Проверку провели на собственной молодежи. 
Оказалось, что «хэви метал» способен порождать 
самых фанатичных поклонников. Прослойка «ме
таллистов» на Западе оказалась достаточно узкой, 
но зато самой шумной и агрессивной. Мастеров 
идеологических диверсий это вполне устраивало. 
«Хэви метал» объявили последним словом згшад- 
ной культуры, присвоили ему титул «самого попу
лярного» и бросили в эфир. В тот же момент фир
мы грамзаписи превратились в подрывные центры.

Интерес молодежи к зарубежной культуре поня
тен и вовсе не означает преклонения перед Запа
дом. При критическом, взвешенном подходе, при 
ин(|юрмированности мы можем дискутировать — 
принимая или не принимая — с Л1̂ ы м  направле
нием рока. ^

Но диалога с «хэви метал» быть не может.
А. НАЗАРОВ.

Серия взрывов в Риме
РИМ. У’гром, 9 июня, в итальянской столице бы

ло взорвано несколько бомб в непооредешенной 
близости от дипламатических предстадительств 
США и Великобритании. На одной из улиц, при
летающих к американокому посольству, был вз(ф- 
вая заминированный автомобиль. Одясавременно из 
раоположвнной напротив гостйницы по посольству 
было произведено два вьк?грела из гранатомета. В 
результате террористичеоких актов сильно постра
дало здание, находящееся рядом с посольством, 
сгорело несколько стоявших недалеко от места 
взрыва автомашин. Жертв нет. Почти одновремен
но с терроркисхическим актом у посольства США 
были взорваны две бомбы, замаскированные в фон
тане у  здания дипломатического представительст
ва Ветшкобритании ■в Риме. Они не нанесли суще- 
стЬенного ущерба. Полиция начала расследование.

В результате террористических актов в столице 
сложилась напряженная обстановка. Улицы патру
лируются усиленными нарядами полиции и кара
бинеров. Представителям сил охраны общественно
го порядка удалось обнаружить в здании, находя
щемся рядом с посольством США, еще несколько 
самодельных бомб с электронными взрывателями.

■ifa
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Хроника
театра

Новосибцрокий госу
дарственный академичес
кий театр оперы и бале
та — единственный в 
мире, строительство ко
торого велось в годы ми
нувшей войны. ’ Здание, 
поднявшееся в центре 
Новосибирока, Огромно: 
его площадь 11,7 тькячи 
квадратных метров, а 
общий объем — 265 ку
бических метров. В зри
тельном зале театра — 
2.000 мест, в концертном 
зале — 1.000.

Театр открьщся через 
три дня после нашей По
беды спектаклем по опе
ре М. И. Глинки «Иван 
Сусанин». Русскую пат
риотическую оперу зал 
встретил стоя. За сорок 
два года свет рампы уви
дели здесь более шести
десяти спекта1щей, при
чем двадцать пять опер 
и баЛетот впервые были 
поставлены на советской 
сцене. В 1963 году пер
вому из периферийных 
музыкальных театров — 
Новосиб14>акому оперно
му — было 1присаовн|0 по
четное звание «академи
ческий».

Ведущее место в ре
пертуаре театра с первых 
лет заняла национальная 
кдассика. Со сцены не 
сходят проиаведеадая 
М. И. Глинки, П. И. 
Чайковского, А. П. Бо
родина, А. С. Даргомыж
ского, Н. А. Римского- 
Корсакова. Вместе с тем 
— и тоже с первых лет 
существования — на 
сцене театра постоянно 
идут пххжнведения со
ветских комгаоэиторс». В 
разные ' хчзд̂ г на новоси
бирской сцене шли опе
ры «В бурю» Т. Хренни
кова, «Крылатый всад
ник» В. Рубина, «Горячий 
снег» А. Холминова, «EJp- 
мак* А. Касьянова.

Постоянно К1)е1пнут 
творческие связи театра 
с зарубежными коллек- 
тивам.и и исполнителями. 
На новосибирской сцене 
еще в 1951 году была по
ставлена опера • чешского 
композитора В. Сметаны 
«Проданная невеста», а 
в 1954 году—опера венгер
ского композитора Ф. Эр- 
келя «Банк Бан». В 
1973 году свет рампы 
увидела опера польского 
ком1пювитора С. Мокюш- 
ко «Галька». А  недавно 
была осуществлена по
становка оперы совре
менного французского 
композй^гора Э. Бонде- 
виля «госпожа Боэари». 
Один из немногих в 
стране театр поставил и 
бетховенскую жемчужи
ну — оперу «Фиделио».

На сцене театра шла 
или л.цет почти вся рус
ская балетная классика 
— «Лебединое озеро» и 
«Щелкунчик» П. И. Чай
ковского, «Жг4зель»
A. Адана, «Дон Кихот»
B. Минкуса. Были по
ставлены известные со
ветские балеты «Камен
ный цветок» К. Молча
нова, «Легенда о любви» 
А. Амихюва и «Спартак»
A. Хачатуряна. Ставили 
8 Новосибирске спектак
ли такие вьвдающиес-я 
представггоеяи совеггокой 
балетной школы, как на
родная артистка СССР, 
лаухюат Ленинской и Го
сударственной премий 
СССР М. Плисецкая 
(«Анна Каренина») и на
родный а|иист РСФСР
B, , Васильев <«Мамбет»),

Творческий портрет
в своей любви подруга 
Спартака Фригии. Это 
только Несколько ролей 
Л. Гершуновой.

В героинях Гершуновой 
всегда есть некоторая от
чужденность от земной ре
альности, Герои же Б^ды - 
шева — плоть от плоти 
земли. В этой абсолютно 
различной эмоциональной 
окрашенности дарований, 
которые так вьнодно отте
няют и flanonHHKyr друг 
друга, и заключается, воз
можно. один из секретов 
сценического обаяния этой 
ггары.

Любовь Гершунова закон
чила Новосибирское хорео
графическое училище в 
1967 году. Природная ода
ренность в сочетании с от
личными сцениЧеокими 
данными, большим трудо
любием позволили ей за 
непродояжи1гельный срок 
пройти путь от рядовой 
артистки балета До одной 
из самых ярких танцов
щиц новосибирской труппы, 
завоевать прочные симпа
тии зрителей. В числе дру
гих Л. Гершунова станцева
ла и одну из самых траги
ческих партий балетной 
классики — Жизель в ба
лете А. Адана. Эта верши
на ее исполнительского ис
кусства по достоинству оце-

Аплодисменты 
всех континентов

И В НАШЕЙ стране, и 
за рубежом широкое 
признание завоевали 

ведущие солисты-танцовщи
ки Новосибирокого академи
ческого театра оперы и ба
лета. Многие из них стали 
победителями крупнейших 
балетных конкурсов, высту
пали в спектаклях Большо
го театра СССР.

Много лет существует в 
Новосибирском академиче
ском дуэт народной артист
ки РСФСР, лауреата Госу
дарственной премии РСФСР 
и международного конкур
са Любови Гершуновой и 
народного артиста РСФСР, 
лауреата премии Ленин
ского комсомола, дипломан
та меж|,цународного конкур
са Анатолия Бердьлшева. 
Удивительная слитность, 
искренность в каждом дви
жении;, вздохе, жесте ха

рактерны для их творчест
ва. Необыкновенную женст
венность и утонченвость. 
изящество и нежность Лю
бови Гершуновой подчер
кивает мужественность Ана
толия Бердышева. Их та
нец сливается в единый 
образ, воспевающий красо
ту человека и силу его 
чувств.

Танец Любови Гершуно
вой — это поток певучих 
движений. Выразительные 
руки, «игоющая» пластика 
позволяют артистке совда- 
вать яркие, запоминаюгцие- 
ся образы. В репертуаре 
балерины почти все партии 
классического репертуара и 
лучших современных’ ба
летов. Одухотворенная Ко
ролева лебедей и бесплот
ная лесная Сильфида, утон
ченная. как восточная фрес
ка, Шехерезада и сильная

нена на многих сценах ми
ра. В 1972 году Л. Гершу
нова завоевала звание лау
реата VI Международного 
конкурса артистов балета в 
Варне. В 1976 тору за за
слуги в области советского 
искусства ей было приввое- 
'но звание «Заслуженный 
артист РСФСР», в 1982 году 
—звание «Народный артист 
РСФСР», а в 1980 году -при
суждена Государственная 
премия РСФСР.

Анатолий Бердышев, вы
росший в рабочей семье, 
после четвертого класса 
Школы был принят в Ново
сибирское хореодрафичеокое 
училище и уже после 
окончания первого класса 
училища поехал на первые 
в жизни гастроли — в 
Москву и Ленинград. Де
бютом на новоси^рокой

Нопые книги томичей

сцене стала для Анатолия 
партия Солора в «Баядер
ке» В. Минкзгса. С этой ро
ли началось становление 
танцовщика. Обладая i пре
красной сценической внеш
ностью, большой музыкаль
ностью и редким ТРУДОЛЮ-. 
бием, А. Бердышев сразу 
обратил на .себя вяи1мание. 
Ему стали поручать соль
ные, а затем и зш'лавиые 
партии. Он быстро стал 
одним из ведущих танцов
щиков театра. За годы ра
боты на новосибирокой сце
не из щедро одаренного 
природой, красивого, очень 
музыкального юноши вы
рос зрельй мастер.

Важным этапом в твор
честве Бердьпиева стала 
встреча с выдающейся со
ветской балериной Майей 
Плисецкой. Совместная ра
бота — съем1ки фильма-ба
лета «Фантазия», в котором 
Анатолий онИ1мался вместе 
с М. Плисецкой и И. Омок- 
туновоким, удачные вы
ступления в «Анне Карени
ной» на сцене Большого те
атра и за рубежом в паре с 
М. Плисецкой, совместные 
работы с прославленной ба
лериной в балетах «Кармен- 
сюита» и «Гибель Розы» — 
вое это отточило и одухо
творило его мастерство.

В 1972 году — он дипло
мант конкурса артистов ба
лета в Варне. В 1976 году 
ему было присвоено звание 
«Заслуженный артист
РСФСР», а в 1986 таау — 
звание «Народный артист 
РСФСР».

С гастролями театра 
А. Бердьппев и Л. Гершу
нова выезжали во Францию, 
Венгрию, Австралию и Но
вую Зеландию, с концерт- 
.ными 'бригадами — в ■ Бол
гарию, Данию, Норвегию, в 
страны Латинской Амери
ки, Японию и другие стра
ны. И всюду их вьлотупле- 
ния имели большой успех.

Жизнь в балете стреми
тельна и сравнительно ко
ротка. Репетиции, спектак
ли. встречи, гастроли. С ут
ра до вечера дн,и расписаны 
по минутам. А  в последние 
годы А. Верлышев стал еще 
и педатотом в родном хорео
графическом училище. Он 
старается развить у своих 
учени1ков любовь к иокусст- 
BV. прггаить им умение яе- 
утанно трудиться понять 
’па1мчх себя и свое место в 
танце.

Л. ПИСАРЕНКО,
заведующая (Литератур
ной частью НГАТОБа.

Т е а г р
ДРАМЫ

Музыканты
Парабели

Двадцатипятилетни й 
юбилей отметила му
зыкальная школа Пара- 
бели. Ньшче ее успешно 
закончили одиннадцать 
ребят, а Ирина Палинова, 
сестры Ольга и Татьяна 
Скворцовы получили ди
пломы с отличием. В не
которых семьях пара
бельцев здесь учится 
'музыке второе поколение. 
Нынче по иннщ1ативе 
директора школы В. Ф. 
Вялова в маленьких де
ревнях, где по сущестщг 
нет клубов, педагаги-1му- 
эыканты ежемесячно про
водят тематические ве
чера. Рассказьгаают о 
Творчестве композиторов, 
поют и играют на народ
ных инструментах, уча
ствуют в этих праздни
ках ибкуоства все при
сутствующие. Повсемест
ное развити|е художест
венной самодеятельнорта 
во многом обусловлено 
энтузиазмом педагогов 
Г. Ожелас, Л. Скворцо
вой, И. Тихоновой и 
других.

Л. ЩЕПЕТКИНА.
с. Парабель.

Лесной вояж 
«Калейдоскопа»
Из большой поездки по 

лесным районам власти 
возвратился^ эстрадный 
коллектив филармони1г— 
ан|са1мбль «Калейдаюкоп» 
под художественным ру
ководством Ю. Салома- 
тина. В БелО|М Яре, 
Клюжвенке, Катайте, 
Дружном и других цент
рах лесной промышлен
ности ПрИ'Кетья ансамбль 
дал тринадцать концер
тов — по два концерта в 
день. Восемнадцать кон
цертов коллектив провел 
в Первомайском районе. 
Здесь он выступал в 
Суйте, Улу-Юле, Беляе 
и других поселках.

'Выступил «Калейдо
скоп» и в ряде поселков 
Асииовокото района.

Я. ОЛИНА.

Вглядываясь в лицо Севера
Книга Сергея Заплавного 

«Чистая работа» (Новоси
бирское книжное издатель- 
СТВ0.1986) привлекла внима
ние читателей уже своей те
мой — каждая писатель
ская работа, посвященная 
нашему бурно развивающе
муся северу, встречается чи
тающей публикой с вполне 
понятным югтерееом. Стоит 
сказать о ней свое слово и 
критике, тем более что соб
ранные под обложкой книги 
произведения далеко не рав
нозначны и по глубине ос
вещения поставленных про
блем, да и по художествен
ным достоинствам.

В «Чистой работе», как об 
этом свидетельствует подза
головок, собраны произведе
ния разного жанра. Автор 
определяет содержание кни
ги как «документальное по
вествование в рассказах, по
вестях, очерках. стихах». 
Ну, а как же одним словом 
определить книгу, в которой 
собраны работы столь раз
ного жанра, не объединен
ные ни сквозными героями, 
ни стилистическим единст
вом, разве что местом дей- 
■ствия? Пожалуй, лучше все
го подошло бы модное слово 
«коллаж»... Но то, что хоро
шо в рекламных фотоальбо
мах. подойдет ли к сборни
ку стихов и прозы? И чем 
дальше читаешь книгу, тем 
больше сомнений появляет
ся на этот счет.

Собственно говоря, по
весть в книге только одна— 
«Земля с надеждой», уже 
издававшаяся ранее. В. ней 
достаточно живо рассказано 
о начальном этапе освоения 
нашего томского нефтяного 
оеведа, о нелегкой и муже
ственной работе первопро- 

* ходцев Стрежевого. Живые 
образы действующих лиц.

узнаваемые черты начала 
новостроек, броские, иногда 
яркие описания ситуаций в 
первых нефтяных экспеди
циях читаются с интересом 
даже теми, кто в той или 
иной степени знаком со 
становлением Стрежевого и 
других северных поселков. 
Привлекают многие харак
теры, хотя некоторые изо
бражены досадно бедно. За
поминается немногословный 
северянин Егорий Мелито- 
нович Лосяков — человек, 
беззаветно любящий свои 
северные места — не за эк
зотику, а как свой дом род
ной. Сродни ему многие 
другие герои — Микуль Гоч 
ловушкин, Владимир Сова- 
лов, Глеб Угольников. И'нте- 
ресна повариха Шурочка 
Тихонина, оказавшаяся в 
«дженлондояювской* ситуа
ции— одна в сугубо мужском 
обществе. Типичные черты 
просматриваются и в тех 
фигурах, которым явно не 
си{ипати(зирует автор, — Ко
сте Шараевском и Ванифа- 
тии Шмырине. Хотя надо 
ли было делать их не толь
ко браконьерами, но одного 
даже сектантом... Повесть 
хорошо объединяет (она 
написана от первого лица) 
образ героя-журналиста. 
Правда, переписка Угольни
ковой и Мельниковой, в ко
торую «закольцована» по- 
'Весть, отдает слишком уж 
откровенным литературным 
приемом...

С интересом начинаешь 
читать и вторую повесть — 
«Месторождение». И с пер
вых страниц появляется 
недоумение. Прежде всего, 
почему «повесть», если пи
шется о реальных людях? 
В центре многочисленных 
героев «Месторождения» — 
известный не только В

Стрежевом, но и в области 
человек — газоэлектросвар- 
щик Николай Белоус, по
стоянный рабочий коррес
пондент «Красного знаме
ни», печатавшийся и в цен
тральных газетах. Меткими 
штрихами изображены не
которые черты его характе
ра — одержимость в рабо
те, умение в трудной ситуа
ции взять главную нагруз
ку на себя, своеобразный, 
придающий оптимизма ок
ружающим юмор. Но разве 
это весь человек? Описа
тельно, поверхностно псжа- 
зана, например, его коррес
пондентская деятельность, 
через которую можно было 
бы глубоко раскрыть харак
тер этого современного ра- 
бочего-интеллигента. Повер
хностно изображен он на 
отдыхе, в семье. Словом, на 
главного героя, каким бы 
он вполне мог стать в пове
сти (даже не названной до
кументальной), он явно не 
тянет. А  жаль...

Что же касается других' 
действующих лиц, то с ни
ми у автора получился яв
ный перебор (такая тенден
ция ощущалась уже в пове
сти «Земля с надеждой»). 
Буквально на каждой стра
нице появляются новые 
персонажи. Для примера: 
на 246-й — 250-й страницах 
книги — Клюев, Всюа- в-

нологичеокий» поток тер
минов, извергающийся на 
читателя. Вот только техно- 
логизмы с четырех страниц 
повести: машинист ДПС,
оператор ДПС, центральная 
задвижка, сальники, зазор 
между фланцами, первая 
сепарация, шпунтовка,
кромка врезки... Может 
бьпъ, довольно? Вся эта 
терминология окончательно 
запутывает читателя, и без 
того запутавшегося в име
нах и фамилиях действу
ющих лиц. На сколько-ни
будь с^ьезное изображе
ние героев у автора просто 
не хватило места...

Не удивительно, что «Ме
сторождение» написано 
«проходным», как говорят 
газетчики, невьфазитель- 
иым языком и напоминает 
скорее скучную корреспон
денцию, в которой автор не 
сумел произвести элемен
тарный отбор материала.

Еще больше возражений 
вызывают «информацион
ные связки», призванные 
объединить разнородные по - 
жанру произведения, соб
ранные в повести. Они оза
главлены «К  нефтяным 
глубинам». Может быть, ин
формация, которая в них. 
заключена, и очень объем
на. Но разве можно таким 
стилем писать даже доку
ментальные книги?,. «До со-

шапке, мастер Мельников, оружения промышленных
Вася Михин, Саша Фомин, 
Анатолий Веркин, деяочки- 
лаборантки... В повести та
ких имен, иногда назван
ных всего однажды, пожа
луй, несколько сот. Ясно, 
что читатель не только не 
успевает за ними следить, 
но даже запомнить. А  ведь 
это реальные, живые персо
нажи!

Не менее плотен и «тех-

объектов было еще далеко.. 
Предстояло подготовить 
подъездные пути, линии 
электропередачи, подвести к 
площади железнодорожную 
ветку, проложить сотни ки
лометров сложнейших^ под- ной на такой солидной фак- 
эемных коммуникации, соа- тологичеокой основе все 
дать базу строииндустрии: это придало бы большую
ЗВТОМдТИЗИрОВЗННЫИ Зд|В0|Д НЗПОЛ'НвИНОСТЬ
по пригототлению бетона и
раствора, завод железобе- В. БЕРЕЖКОВ.
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ПОГОДА

Ж Л'

Сегодня — перомонная об- 
лачностЦ |набол|>шой мратно- 
арамаиный дождь, ветер се
веро-западный, 7 — 12 метров 
е секунду, температура 15—20, 
по северо-востоку 10— 15, в 
Томска 18—20 градусов тепла.

12 — 13 июня — переменная 
облачность^ |'преиму|цестаенно 
без осадное, 12-го ночью ме
стами небольшие кратковре
менные дожди, ветер запад
ный, 7—12 метров а свиунду, 
температура ночью 6— 11, по 
югу 17, днем 12-го— 16—21, по 
юго-западу §6, !13-го—20—25, 
по юго-западу 28 градусов те
пла.

Т е л е в и д е н и е
ЧЕТВЕРГ, .11 июня 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

7.00 — Утренняя зарядка. 
Мультфильм. Музыка. 7.30 — 
«Время». 8.15— «Корона ужа». 
2-я серия. 9.25 — «Живая при
рода». 10.25 — Новости.

С 10.35 до 16.00 — перерыв.
16.00 — Новости. 16.10 —

Концерт. 16.25 — «Ребятам о 
зверятах». 16.55 — Мульт
фильмы. 17.15 — «Москва. Год 
аШ7-й». Документальный
фильм. 18.05 — Чемшюнат 
Европы по баскетболу. Муж
чины. 18.45 — «Сегодня в ми
ре». 19.00 — «За словом — 
дело». 19.30 Мультфильм

для взрослых. 19.40 — «На  
экране — кнноиомедия». «Му
зыкальная история». («Лен- 
фильм», 1940 г.). 21.00 — «Вре
мя». 21.35 — «Ленинград — 

, Сиэтл. Год спустя...». 23.05 — 
Джазовая Панорама. 23.45 —
«Сегодня в мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнастика.
8.20 — «Дайте мне точку опо
ры». Передача 1-я и 2-я. 9.20
— Концерт. 9.45 — Докумен
тальный тел.ефильм. 10.45— 
«Бабушкин внук». Художест
венный фильм с субтитрами. 
11.35 — Испанский язык.
12.05 — А. Н. Остравский. 
«Снегурочка». 14.25 — Ново
сти.

С 14.35' до 18.00 — перерыв.
18.00 — Новойти.

ТОМСК
18.16 — Концерт Новоси- 

бирокого государственного
академического театра оперы 
и балета. 19.00 — «День обла
сти». 19.15 — «К 70-летию 
Октября». На трудовой вахте 
— парабельсние лесорубы. 
19.30 — Почта тележуряала 
«Край родной».

МОСКВА
20.00 — «Спокойной ночи, 

малыши!».
ТОМСК

20.15 — «Чузик — река-тру
женица». пчпортаж из Кедро
вого. 20.45 — Мультфильм.

МОСКВА
21.00 — «Время». 21.35 —

«Все те же мы...». (А. С. Пуш
нин и лицей). Ведущий — за
служенный артист РСФСР

11 нюня. ГАСТРОЛИ НОВО
СИБИРСКОГО ГОСУДАРСТВЕН
НОГО АКАДЕМИЧЕСКОГО ТЕ
АТРА ОПЕРЫ И БАЛЕТА. «Кар
мен» — 19: в помещении
Большого концертного зала 
филармонии — «Шопениана», 
«Кармен-сюита» — 19-30.

итого ЗРИТЕЛЯ
11 июня. «Заеэдный маль

чик» --- 11.

Д в о р е ц  з р е л и щ  
и  с п о р т а

11 июня. «в клешнях чер
ного рама» — 10.

ВИДЕОТЕКА
(ул. Красноармейская, 135) 

11 июня. . Мультсборнин — 
10-30. «Нам стать звездой» —
13. 16, 19.

К и н о
в  КИИОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
11 июня. «Курьер» — 9

10-50, 12-40, 16-20, 18-10, 20 21-4о’ 
«Мальчии-с-пальчим» — 14-30. 

имени М. ГОРЬКОГО 
41 июня. «Тайный посол» 

(две серии) — 8-30, 11, 13-30, 
16. 18-30. 21. «Мы веселы; 
счастливы, талантливы!» — 
9, 10-50, 12-40, 14-30, 16-20,
18-10, 20, 21-50, Мультфильмы 
^ я  взрослых; «Контакты, ион- 
флинты», «Последний прилет

марсиан», «Геракл у Адмета», 
«Альтернатива» —- 9, 10-15,
l'1-ЗО, 12-45, 15-15, 16-30. Те
матический показ «Навстречу 
выборам». Фильм «Город» — 
17-40. Показ фильмов по те
атральному принципу под 
рубрикой «Америка против 
Амариии». Фильм «Франсис» 
(две серии) -— 19.

«ОКТЯБРЬ»
11 ию«я. «Кщ>оль Дроздо- 

аик» — 10-30. «Тайный посол»
(две cepiHH)— С-40, 11-10, 13-40, 
16-10, 18-40, 21-40. «Мы весе
лы, счастливы, талантливы!»
— 8-40, 12-10. 14, 16. 17-50,
19-40, 21-30.

«ПИОНЕР»
11 июня, «три толстяка» — 

9. «Олорация «Скрипичный 
футляр» — 1,1. 12-40, 14-20,
16. «Кнн-дза-дза!» (две серии)
— 17-40, 20-40.

нмевн И. ЧЕРНЫХ
11 икхня. «Ночные воришки»

— 9. 10-40, 12-20, 14, 16. 17-40, 
19-20, 21. «Легко ли быть мо
лодым?» — 14. «Любовь и го
луби» — 16. 17,-40, 19-20, 21.

«СИБИРЯК»
11 июня. Мультсборник 

«пропал Петя'петушои»—в-20, 
1,1. «Зорро» (две серии) — 
13-30, 16, 16-30, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
и ТЕХНИКИ 
«АВАНГАРД»

11 июня. «Приключения Бу- 
ратино:^ — 15. «Легенда о 
княгине' Ольге» (две серии) — 
18. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа
11 июня. «Пять минут стра

жа» — 17, 19. 21.

Г

тонных изделии и промыш
ленных панелей, завод ме
таллоконструкций, завод по 
ремонту строительной тех
ники, гараж на тысячу без 
малого машин, огромней
шую котельную, склады 
комплектации...»

Думается, что сам автор, 
написав последнюю фразу, 
с трудом перевел дух. Но 
ведь так хочется объять не- 
обтлтное...

Отрадными страница>^и в 
«Чистой работе» стал сти
хотворный поэтический 
дневник «Дел неважных не 
бывает» и «Дорога на Ва- 
сютая». конечно, есть в нем 
и стихотворения «проход
ные». Но есть и по-н&сто- 
ящему волнующие строки— 
такие, например, стихи; 
«Торчат зеленые иголки». 
«Есть у души свой кален
дарь...», «В ночи мерцает 
костерок»... «Я  не люблю 
столичные набеги...», вступ
ление к «Дороге на Васю- 
ган», «Легенда о справедли
вом огне» и другие.

Как видим, под одной об
ложкой С. Заплавный объ
единил материалы, очень от
лучающиеся друг от друга— 
прежде всего по литератур
ному уровню. Выбран ли 
«метод коллажа» случайно 
или в спешке? Или это бы
ло сделано сознательно? Во 
всяком случае, он не при- 
дал солидности литератур
ной основе «Чистой рабо
ты». рЦа и над текстами ин
формационных вставок 
все-таки следовало бы пора
ботать. Книге о нашем 
нефтяном севере, написан-

А. Адоскии. 22.50 — Концерт 
23.05 — «Ск>ветское кино»
Киножурнал. 23.30 — Чемпио
нат СССР по футболу. «Спар
так» — «Зенйт». 2-й тайм.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

18.00 — Новости. 18.16 —  
Поет лауреат Всероссийского 
конкурса В. Готовцева. 18.30
— «Какая интересная лич
ность». Документальный теле
фильм. 19.00 — «Здравствуй, 
музыка!». 19.30 — Ритмичес
кая гимнастика. 20.00 —- «Спо
койной ночи, малышй!». 20.15
— Концерт.

Редактор
Н. Г. НЕС7ТЕРЕНКО.

13 июня

ОТКРЫТИЕ 11-го ВСЕСОЮЗНОГО 
ФЕСТИВАЛЯ (ИСКУССТВ 

«СЕВЕРНОЕ СИЯНИЕ»
МЕСТО ДЕЙСТВИЯ ПРИСТАНЬ, РЕЧНОЙ ВОКЗАЛ

Начало — в 16 часов.
Продолжение праздника — в Большом концертном 

зале в 19 часов.

ПОСЕТИТЕ МОСКОВСКИЙ 
ЗООЦИРК

Он размещен по пр. Мира' (возле кафе «Вечернее»). 
Зооцирк здесь работает по 23 июня.
Зооцирк располагает редкой коллекцией экзотических 

животных и птиц, среди которых — зебры, бегемот, 
львы, тигры, пони, страусы, ламы, обезьяны, павлины... 

Кормление животных — в 19 часов.
Касса работает ежедневно с 9 до 21 часа.

'р у к о в о д и т е л е й  о р г а н и з а ц и и ,
ТЕЛЕЗРИТЕЛЕЙ И РАДИОСЛУШАТЕЛЕЙ!

Доводим до сведения руководителей организаций и 
граждан Томской овласти, что государственная (инспек
ция электросвязи областного производственно-техниче
ского управления связи принимает .заявки на устране
ние Ьомех (приему (телевидения и УКВ-ЧМ-яещання 
в зоне уверенного приема телевизионных переда'тчиков 
(в радиусе 60—65 км от г. Томска и г. Колпашева), 10— 
20 км — от телевизионных ретрансляторов, установлен
ных в райцентрах и крупных 'населенных пунктах, 
союзного и областного радиовещания длинноволнового, 
средневолнового и коротковолнового диапазонах а так
же средствам электросвязи.

РАБОТЫ ПО ЗАЯВКАМ ПРОИЗВОДЯТСЯ ТОЛЬКО 
ИСПРАВНОСТИ ПРИЕМНЫХ И АН

ТЕННО-ФИДЕРНЫХ УСТРОЙСТВ.
В заявке необходимо указать:
данные заявителя; наименование организации, фами

лия заявителя, адрес, номер телефона (домашний или 
служебный), путь проезда на автомашине по области;

тип приемного усггройства, применяемая ан-генна;
при приеме какой частоты, программы телевидения 

или частоты^ радиосвязи наблюдаются помехи;
время действия помех (днем, вечером, круглые сут

ки и т.д.);
продолжительность и характер помех;
имеют ли место такие помехи на расположенных- 

вблизи радиосредствах, радиоприемниках, телевизорах;
наиболее удобное время посещения заявителя сотруд

никами государственной инспекции электросвязи в пе
риод действия помех.

ГОСУДАРСТВЕННАЯ ИНСПЕКЦИЯ ЭЛЕКТРОСВЯ-
РАДИОПРИЕМНИКОВ И

АНТЕНН НЕ (ПРОИЗВОДИТ.
Заявки принимаются по телефону 5-33-77 с 9. до 18 

часов, кроме субботы и воскресенья, в вечернее время, а 
также в выходные и праздничные дни по телефону 
3-16-00 или письменно по адресу: 634050, г. Томск, ул. 
Крылова, 21.

Государственная инспекция электросвязи.

ТРУД ОУСТРОЙ СТВА)
ПРИГЛАШАЕТ НА РАЮ ТУ

НА пятый ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ПОДШИПНИКО
ВЫЙ ЗАВОД срочно гл81вного бухгалтера, старших бух
галтеров, бз^галтеров и старшего бзгхгалтера подсобного 
хозяйства, старшего бухгалтера окса. Тел. 5-13-87, 5-80-61, 
доп. 2-42, 2-41.

В УПРАВЛЕНИЕ ТЕПЛОВЫХ СЕТЕЙ РЭУ «ТОМСК- 
ЭТ1БРГО»: йвжеяеров-теплотехякков, слесарей (КИПиА, 
грузчиков, машиниста мостового жрана, ивженеров- 
строителей, станочников, штукатуров-маляров, злектро- 
слесарей, старшего мастера по связи и (телемеханике, 
няню н детский сад.

Доставка с работы и на работу — служебным тран
спортом. Имеются свободные места в детском учрежде
нии, Неимеющие жилья в течение 3— 4 лет обеспечива
ются жилплощадью. Справки по тел. 5-29-97.

В ТОМСКИЙ ОВЛК1ШОПРОКАТ на постоянную ра
боту; кладовщиков и яодсобяых рабочих фильм^аэы, 
учениц фильмонроверщиц и фильмопроверщиц. На 
фильмобазу приглашаются И пенсионеры. Тел. 4-13-61, 
4-59-82, 4-59-83, 4-31-79.

В УПРАВЛЕНИЕ «ТОМСКСНАВ» срочно; водителей 
автобусов, экономистов, кладовщиков, инжеяера-строи- 
теля, газосварщика, электриков. Доставка на рабочу и с 
работы — служебными автобусами. Обращаться по теле
фонам 94-82-94, 94-84-91. ,

Ректорат, партком, проф
ком Томского политехни
ческого ииститута, коллек
тив кафедр общественных 
наук выражают глубокое 
соболезнование доценту 
кафедры на;учного комму
низма А. В. Ковалеико в 
связи со смертью матери 

КОВАЛЕНКО 
Зои Евдокимовны.

Горздравотдел и коллек
тив объединения «Скорой 
меди11Инской помощи» вы
ражают искреннее соболез- 
коваяие главному врачу 
В. Т. Полещук в связи со 
смертью матери

ПОЛЕЩУК 
Галины Андреевны.

Коллектив инспекции Го
сударственного страхова
ния по Ленинскому району 
вьфажает глубокое собо
лезнование начальнику от
дела развития '  государст
венного стрнжоваяия Л. П. 
Аробаум в связи со смер
тью матери

А^ЕМЬЕВОИ
Александры (Никанероены.

Родные и близкие с глу
боким прискорбием изве
щают о кончине горячо 
любимого

мнРЕцкего
Сергея Андреевича,

последовавшей 8 июня с. г.

834058. 

Темси, ГСП. 
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